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TITULARES LOCALES 

 
Firma Gali 18 compromisos 
Ante la Notaria Pública 56, Hilda Torres Gómez, el candidato de la coalición Puebla Unida a la 

alcaldía de Puebla, José Antonio Gali Fayad, comprometió 18 metas de trabajo para el año 
2018, y llamó a los poblanos a sumarse a preferir el cambio que comenzaron en 2010. (El 

Sol de Puebla) 
  
Exigen poblanos que Gali Fayad explique su fortuna 

Los ciudadanos del municipio de Puebla coinciden en una cosa, "es necesario que el 
abanderado de Puebla Unida a la alcaldía de la capital, transparente su fortuna y cómo es 

que la obtuvo". A través de un censo realizado por esta casa editorial, los poblanos exigieron 
que el candidato Antonio Gali Fayad demuestre cómo es que se hizo millonario en tan poco 
tiempo. (Heraldo) 

   
La seguridad, prioridad: RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que 200 elementos de la Policía Federal se 
incorporarán a la seguridad pública en Puebla para reforzar la tarea de vigilancia, aunado a 
que existen más de 300 vacantes para quienes quieran integrarse a los cuerpos de seguridad 

de la entidad.. (Síntesis) 
  

Ivonne Ortega ve a un Moreno Valle desesperado 
La secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, aseguró que a nivel nacional se 

aprecia la desesperación por parte del ejecutivo estatal, toda vez que la coalición 5 de Mayo 
sigue arriba en las encuestas y se tiene a un candidato ganador como Enrique Agüera 
Ibáñez.  (Intolerancia) 

  
Moreno Valle no asistirá a eventos proselitistas 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se comprometió ante senadores de la 
República que vinieron a Puebla con la intención de inspeccionar el proceso electoral, a 
asistir a eventos proselitistas, pese a tener derecho a hacerlo, con el fin de no enturbiar las 

elecciones del 7 de julio. (Cambio) 
 

Llevar ayuntamiento a tu casa, ofrece Gali 
Antonio Gali Fayad, abanderado de la coalición Puebla Unida a la alcaldía capitalina, presentó 
sus 18 compromisos de trabajo para el 2018, metas que dijo habrá de alcanzar al cierre de 

su gestión. Acobijado por la secretaria general del PAN nacional, Cecilia Romero, Gali Fayad 
destacó que su gestión tiene como eje central a los seres humanos, por lo que ante Hilda 

Torres Gómez notaria número 56, firmó sus propuestas (Milenio) 
 
Gana Torres secretaría general del SNTSS; la elección, con anomalías 

En medio de descalificaciones y de un proceso electoral plagado de irregularidades y la 
compra de votos, el médico Francisco Javier Torres Zenteno se convirtió anoche en el virtual 

secretario general de la Sección 1 Puebla del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS). (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
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Marín ocultó seis de cada 10 delitos que se reportaban en Puebla 
El gobierno de Mario Marín Torres ocultó el 60 por ciento de los reportes de delitos de alto 

impacto como secuestro, robo, homicidios, extorsión y lesiones para que en las estadísticas 
Puebla se observara como una entidad segura (e-Consulta)  
  

 
Moreno Valle inaugura Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto 

Al inaugurar la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto, la cual cuenta con 
una unidad antisecuestro, el gobernador Rafael Moreno Valle señaló que uno de los grandes 
problemas que aqueja a la sociedad es la inseguridad tema que no debe politizarse ni 

partidizarse sino enfrentarse con la suma de esfuerzos al margen de diferencias ideológicas 
(Periódico digital) 

  
Las juntas auxiliares importantes en la transformación del estado: Moreno Valle Al supervisar 
los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico del tramo comprendido entre la 

carretera San Miguel Canoa y la segunda privada de Emiliano Zapata, el Mandatario Estatal 
subrayó que las juntas auxiliares son una parte fundamental de su proyecto de 

transformación. (Contraparte) 
   
Tony Gali presenta y firma ante notario público sus 18 compromisos para el 2018 

El candidato de Puebla Unida se compromete a instalar 20 mil luminarias y mil cámaras de 
vigilancia, así como a contratar a 3 mil nuevos policías y pavimentar con concreto hidráulico 

las principales avenidas de la capital, entre otros puntos. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 
Sustentan desvío de $989 millones 

La PGR sustentó la desaparición de al menos 989 mdp de la Secretaría de Administración y 
Finanzas de Tabasco durante el Gobierno de Andrés Granier (Reforma) 

  
Trasladan a 116 reos de penales del DF a Chiapas 
Los reos, todos acusados de delitos del fuero federal, fueron trasladados de los reclusorios 

Norte y Oriente de la ciudad bajo supervisión de Mayela Almonte y Jesús Rodríguez Almeida. 
(El Universal) 

  
PGR pone a  Granier En manos de Tabasco 
La Procuraduría General de la República puso en manos del gobierno de Tabasco el destino 

legal del ex mandatario Andrés Granier, adonde hoy viajará para comparecer en calidad de 
indiciado por el hallazgo de 88.5 millones de pesos. (Milenio)  

  
La primera parte del Túnel Emisor Oriente, en marcha 
Con la puesta en operación de los primeros 10 kilómetros del Túnel Emisor Oriente (TEO), se 

logrará mitigar los efectos de las lluvias en esa zona del valle de México, porque duplicará la 
capacidad de desagüe que tiene la región, sostuvo el presidente Enrique Peña Nieto. Sin 

embargo, instruyó a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) a realizar estudios técnicos y 
financieros para recalcular el costo total de la obra, que rebasará el monto original. (La 
Jornada) 
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La pugna en el extraordinario será por cuatro reformas 
Las reformas para: fortalecer al IFAI, reglamentar la contratación de deuda de estados y 

municipios, aprobar el Código Federal de Procedimientos Penales único y crear el instituto 
nacional anticorrupción, están previstas para julio. (El Economista Digital) 
  

El Túnel Emisor Oriente sube a $32 mil millones 
La falta de un proyecto integral del gobierno anterior elevó en 18 mil millones de pesos el 

costo de la obra, dice David Korenfeld, titular de la Conagua. Al proyecto original se le 
sumarán la rectificación del Río Tula y la estructura de descarga del Río Santos, entre otros. 
(Crónica) 

  
Atizan guerra entre panistas; Madero debe dirigir al partido en el Senado: Preciado 

Jorge Luis Preciado, líder del PAN en el Senado, respondió al grupo calderonista que busca 
cambios en el estatuto de la bancada para acotar a su dirigente nacional: “Sí represento al 
presidente Madero, porque él es quien debe coordinar al grupo”. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Dan RMV y ERP banderazo de salida a trabajos en Canoa 

Más de 250 familias serán beneficiadas con la pavimentación con concreto hidráulico de 8 mil 
270 metros cuadrados de una de las principales avenidas de la junta auxiliar de San Miguel 

Canoa e incluirá la modernización de tubería de agua potable y la red de drenaje, informaron 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

Durante el discurso previo al banderazo de inicio de los trabajos, ambos afirmaron que el 
progreso mediante la canalización de obra pública ha sido una constante no solamente en la 
capital poblana, sino en sus alrededores como son las juntas auxiliares, las cuales fueron 

olvidadas en anteriores gobiernos. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3017891.htm  

 
SINTESIS 
• Supervisa RMV obras en San Miguel Canoa 

Las grandes obras no sólo se hacen en la capital del estado, señaló el Gobernador Rafael 
Moreno Valle al sostener una reunión de trabajo con habitantes de la junta auxiliar de San 

Miguel Canoa. Al supervisar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico del tramo 
comprendido entre la carretera San Miguel Canoa y la segunda privada de Emiliano Zapata, 
el Mandatario Estatal subrayó que las juntas auxiliares son una parte fundamental de su 

proyecto de transformación. Destacó que la marginación, la pobreza y las carencias que 
prevalecen en San Miguel Canoa son producto del olvido de anteriores administraciones. 

Pero ahora con el trabajo conjunto de la administración capitalina, se desarrollan obras como 
nunca. (Olga Cevallos)  
http://sintesis.mx/articulos/64904/supervisa-rmv-obras-en-san-miguel-canoa/puebla 

 
SINTESIS 

• Ponen en marcha Gobernador y Edil pavimentación de carretera 
Desde hace 10 años los habitantes de la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa fueron 
desatendidos por las autoridades, pero a partir de este momento iniciará el progreso y el 

desarrollo con la construcción de 12 calles de concreto hidráulico, con una inversión de 10 
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millones de pesos y la reconstrucción de la escuela primaria, Adolfo López Mateos,  así lo 
informaron el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el presidente municipal, Eduardo 

Rivera Pérez. En el arranque de las obras, el edil capitalino también entregó el acta que 
protocoliza la adquisición del terreno para la adecuación de esa institución educativa, que se 
encontraba en deplorables condiciones poniendo en riesgo la vida de los estudiantes. 

(Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/64892/ponen-en-marcha-gobernador-y-edil-pavimentacion-de-

carreter/puebla 
 
INTOLERANCIA 

• Arranca pavimentación con concreto hidráulico en Canoa 
El presidente municipal Eduardo Rivera, acompañado por el gobernador del estado, Rafael 

Moreno Valle, puso en marcha las obras de pavimentación con concreto hidráulico en el 
camino a San Miguel Canoa, en su segunda etapa. Desde hace 10 años esta vialidad no 
había sido atendida de manera adecuada por anteriores administraciones municipales al 

realizar trabajos de mala calidad que ocasionaron el deterioro paulatino de esta avenida. Las 
obras que se han iniciado incluyen la atención de 12 calles con concreto hidráulico, con una 

inversión de 10 millones de pesos, y la reconstrucción de la escuela primaria Adolfo López 
Mateos de esta comunidad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109852 

 
CAMBIO 

• Articula Enrique Agüera discurso vs Lalo Rivera 
En la última etapa de la contienda por elCharlie Hall, Enrique Agüera Ibáñez dejó a un lado 

las formas y decidió lanzarse directamente contra el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, y 
frente a vecinos de la colonia San Bernabé Temoxtitla aseveró que “va a echar para afuera a 
los panistas del gobierno porque no les cumplieron”. Luego de recibir el respaldo de Ivonne 

Ortega Pacheco, secretaria general del CEN del PRI, el abanderado de la coalición “5 de 
Mayo” en la Angelópolis endureció de nueva cuenta su discurso en contra de Rivera Pérez y 

no dejó pasar la oportunidad frente a los cientos de capitalinos para reprochar las carencias 
en seguridad y la falta de servicios públicos del actual Ayuntamiento. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14549-ahora-

ag%C3%BCera-embiste-a-lalo 
 

E-CONSULTA 
• Meten concreto hidráulico a calles de San Miguel Canoa 
La Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas informa que se colocará concreto 

hidráulico en la calle Emiliano Zapata, en el tramo que comprende la carretera a Canoa y la 
Segunda Privada de Emiliano Zapata, en la Junta auxiliar de San Miguel Canoa. Rafael 

Moreno Valle, gobernador del estado de Puebla, resaltó que la coordinación entre ambos 
órdenes de gobierno hace posible estas obras. Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal 
de Puebla, señaló que se seguirán haciendo mejoras en las Juntas Auxiliares del municipio, 

en esta estrategia de colaboración entre gobierno estatal y municipal. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-13/ciudad/meten-concreto-hidráulico-calles-de-

san-miguel-canoa 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
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• Inician Gobierno del Estado y Ayuntamiento de Puebla la pavimentación de calles en 
Canoa 

Con una inversión de 10 millones de pesos el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de 
Puebla iniciaron la construcción de 12 calles de concreto hidráulico y la reconstrucción de la 
escuela primaria, Adolfo López Mateos, en la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa. En el 

arranque de las obras, el edil capitalino, Eduardo Rivera, entregó el acta que protocoliza la 
adquisición del terreno, para la adecuación de esa institución educativa, que se encontraba 

en deplorables condiciones poniendo en riesgo la vida de los estudiantes. Sobre el tema, dijo 
que a partir de este momento, el terreno de 4 mil 700 metros cuadrados pertenece a los 
pobladores. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 

PUEBLA ON LINE 
• Llaman "ratero" al edil de Puebla en mitin de Enrique Agüera 
En la colonia San Bernabé Temoxtitla, al sur de la ciudad, ante más de dos mil vecinos, 

Enrique Agüera Ibáñez, candidato a presidente municipal de la coalición 5 de Mayo, aseveró: 
”los poblanos ya decidieron apoyar esta propuesta, porque estamos hartos de las promesas 

que no cumplieron y de los rezagos, por eso los vamos a echar para afuera para que 
regresen los apoyos y programa, como el de 60 y más”. Reiteró que hay dos Pueblas, la que 
tiene todo y la que le falta prácticamente todo y a las autoridades  se les ha olvidado voltear 

a ver los problemas de inseguridad, por eso, "así como lo hice en la Universidad, trabajaré 
muy cerca de los poblanos para devolverle a Puebla la seguridad que tanto anhelan los 

poblanos". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41155:llaman-

ratero-al-edil-de-puebla-en-mitin-de-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=127 
 
NG PUEBLA 

• Por seguridad reubicarán escuela en Canoa 
Con una inversión de casi 10 millones de pesos se iniciará con la construcción de la nueva 

escuela primaria "Adolfo López Mateos" en un predio de 4 mil 700 metros cuadrados, cerca 
de la barranca de la junta auxiliar San Miguel Canoa, anunció el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez. Y es que indicó que la institución que se encuentra actualmente en este lugar, ha 

sufrido serias afectaciones en su estructura por las lluvias que azotaron a la comunidad 
durante la temporada del año pasado, situación por la que se buscó hacer nuevamente su 

edificación. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57541por-seguridad-reubicarán-escuela-en-
canoa#.UbpjIpY2VRs 

 
NG PUEBLA 

• Recibe Comuna reconocimiento de Fitch Ratings 
El gobierno municipal de Eduardo Rivera Perez recibió el reconocimiento de la agencia de 
calificación crediticia Fitch Raiting, por la significativa recaudación de impuesto predial que 

obtuvo durante 2012, lo que permitirá a partir de este año recibir hasta 20 por ciento más 
recursos del ramo 28, anunció el tesorero Manuel Janeiro Fernández. Detalló en entrevista 

que se evaluó la política de financiamiento de la ciudad de Puebla, los niveles de 
recaudación, el cumplimiento de un conjunto de gastos como el pago de nómina e 
impuestos, así como el fortalecimiento de la seguridad pública, rubros en los que se destacó 

su buen trabajo. (Evangelina Rosales Gasca) 
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http://www.ngpuebla.com/puebla/57539recibe-comuna-reconocimiento-de-fitch-
ratings#.UbpmxJY2VRs 

 
NG PUEBLA 
• Inician Moreno Valle y Rivera pavimentación en San Miguel Canoa 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
dieron el banderazo de inicio de la pavimentación con concreto hidráulico de la calle Emiliano 

Zapata ubicada en la junta auxiliar se San Miguel Canoa, que tendrá una inversión cercana a 
los 10 millones de pesos. En su mensaje, el mandatario estatal resaltó que estas zonas de la 
ciudad no se quedarán olvidadas, pues la pobreza y la marginación no sólo se encuentran en 

el primer cuadro de la capital, y todos merecen servicios de calidad como la salud, educación 
y una buena alimentación. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57525inician-moreno-valle-y-rivera-pavimentación-en-
san-miguel-canoa#.Ubpnb5Y2VRs 
 

NG PUEBLA 
• Poblanos califican con 7 la gestión de RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle salió mejor posicionado entre los poblanos en relación al 
trabajo que está realizando el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el presidente de 
México, Enrique Peña Nieto. En una encuesta realizada por las firmas Strategia y Moller, el 

mandatario poblano logró una calificación de 7 puntos -del 0 al 10-; mientras que Eduardo 
Rivera Pérez logró 6.7 puntos y al final Enrique Peña Nieto con 6 puntos. El ejercicio 

demoscópico fue realizado a mil 200 personas del 6 al 8 de junio pasado en la capital del 
estado, con un margen de error de más menos 2.8 por ciento y grado de confiabilidad del 95 

por ciento. (Aarón Martínez Jiménez) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57502poblanos-califican-con-7-la-gestión-de-
rmv#.UbpnwJY2VRs 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
INTOLERANCIA 
• Mil mdp recibirá próximo gobierno, de impuestos 

La próxima administración municipal recibirá al menos mil millones de pesos producto de la 
eficiente recaudación de recursos que se hizo en los tres años de la actual gestión de 

Eduardo Rivera Pérez. Tras anunciar la ratificación crediticia de AA, que hizo Fitch Ratings, el 
tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández, destacó esta alta calificación que recibió el 
ayuntamiento en sus finanzas públicas. El funcionario municipal destacó que de acuerdo con 

la tendencia obtenida desde 2012 con respecto a los anteriores, la comuna recaudó 200 
millones de pesos adicionales, por lo que de seguir la misma tendencia para 2013, la 

siguiente gestión gozará de mil millones de pesos que pueden ser empleados para las 
diversas necesidades de la capital. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109853 

 
 

MILENIO  
• Incorporarán a 200 policías federales a Seguridad municipal 
Serán incorporados 200 policías federales a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal y su salario, hospedaje, alimentos y una cuota por la prestación de los 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57539recibe-comuna-reconocimiento-de-fitch-ratings#.UbpmxJY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/57539recibe-comuna-reconocimiento-de-fitch-ratings#.UbpmxJY2VRs
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uniformados de la Federación serán cubiertos por el ayuntamiento y el gobierno del estado, 
informó el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle. En entrevista, el gobernador señaló que 

la presentación de los uniformados será el próximo 15 de junio y que la contratación de los 
elementos responde a la urgencia por tener más policías que vigilen la ciudad. “Estarán en 
Puebla a partir de este fin de semana, los estaremos presentando este sábado de manera 

formal cuando estemos dando el conteo regresivo hacía el campeonato mundial de 
Taekwondo…”, señaló. (Daniel Hernández) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/de5d20feb8bce090b3d4821d1f3ec240  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Tres detenidos, saldo del operativo de la Policía Municipal en el mercado Unión 
Tres personas aseguradas, dos por robo a transeúnte y uno por posesión de mariguana, fue 

el saldo del operativo que se realizó la mañana y tarde del pasado miércoles en las 
inmediaciones del mercado Unión, ubicado al norte de la ciudad, informó el director de la 
Policía Municipal, Gilberto Loya Chávez, quien dijo que los inculpados serán remitidos a las 

autoridades correspondientes. Dijo que la revisión se realizó en 15 locales del centro de 
abasto, en los que 50 personas más fueron revisadas; detalló que estos delincuentes fueron 

asegurados por robo a transeúnte y posesión de dos cigarrillos de mariguana. (Abraham 
Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Desaloja PCM a 200 familias que vivían en laderas de ríos y barrancas 
Un total de 200 familias que se encontraban en asentamientos irregulares en puntos de 

riesgo, cerca de  laderas de ríos y barrancas han sido retiradas de manera voluntaria en el 
último año del actual gobierno municipal. Se trata de familias que habitaban casas de 
material prefabricado o de lámina y cartón en puntos de riesgo como Barranca Manzanilla, El 

Santuario así como los ríos, Alseseca, Atoyac y San Francisco. Actualmente, de las 6 mil 
personas en riesgo que hay en estos lugares, al menos 2 mil de ellas se encuentran en estas 

condiciones de habitar de manera irregular espacios en casas de láminas y cartón. (Marco 
Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 
RETO DIARIO 

• Para julio pavimentarán Calzada Zavaleta, confirma Felipe Velázquez 
Será en el periodo vacacional del mes de julio cuando personal de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas iniciará la pavimentación con concreto hidráulico de la Calzada 

Zavaleta, informó el titular de esta dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez. A pesar que la 
obra se planeó ejecutar en el mes de abril, el funcionario municipal, señaló que será hasta el 

mes de julio cuando iniciará la pavimentación de esta vialidad, considerada una de las más 
importantes de la capital poblana. Expresó que el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, aceptó atrasar dicha obra, ante la petición de los vecinos por esperar la época de 

menos afluencia vehicular. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47123&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Para-julio-pavimentaran-Calzada-Zavaleta,-confirma-Felipe-Velazquez 
 
RETO DIARIO 

• Fracasa operativo de la SSPTM en La Unión por “pitazo” 
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Gilberto Loya Chávez, director de la Policía Municipal, reconoció que el operativo realizado en 
el Mercado La Unión el pasado miércoles para la detección de artículos de dudosas 

procedencias no obtuvo resultados favorables, debido a que alguien dio un “pitazo”. Después 
que el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, 
anunció que un total de 80 elementos pertenecientes a esta dependencia ejecutarían un 

operativo en el Mercado La Unión, localizado en el Boulevard Norte, con el objetivo de 
“combatir” la comercialización de productos robados, este día, Loya Chávez, indicó que sólo 

se procedió a la revisión de un grupo de personas, sin embargo, no hubo detenidos. (Dulce 
Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47120&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Fracasa-operativo-de-la-SSPTM-en-La-Union-por-%93pitazo%94 
 

NG PUEBLA 
• Operativo en mercado La Unión deja saldo de tres detenidos 
Derivado del operativo de seguridad que se realizó desde el pasado miércoles en el mercado 

La Unión, se logró la detención de tres personas, dos de ellas por posible robo a transeúnte y 
una por posesión de enervantes, informó Gilberto Loya Chávez, director de la policía 

municipal de Puebla. Entrevistado al respecto, el funcionario explicó que dos de los 
implicados fueron puestos a disposición del Ministerio Pública, en tanto el individuo que 
portaba dos cigarros de hierba verde (marihuana), dependiendo de la cantidad que llevara, 

podría remitirse al Juzgado Calificador. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57535operativo-en-mercado-la-unión-deja-saldo-de-tres-

detenidos#.Ubpm-5Y2VRs 
 

NG PUEBLA 
• Anuncia Duque posibilidad de pavimentación en La Libertad 
El director de Atención Vecinal y Comunitaria, Jesús Duque Visconti, abrió la posibilidad de 

que en aproximadamente un mes se pueda pavimentar el tramo que falta del camino de La 
Libertad en la colonia La Guadalupana y que no se ha realizado por falta de recursos, así 

como por la resistencia de un particular. Sin embargo, en entrevista explicó que están a la 
espera de que esta persona permita la ejecución de la obra, una ves que el Ayuntamiento 
Capitalino no cuenta con el presupuesto para adquirir este predio que impide la continuación 

y tendría que ser obtenido en donación. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57533anuncia-duque-posibilidad-de-pavimentación-en-la-

libertad#.UbpnK5Y2VRs 
 
NG PUEBLA 

• Pavimentación de Zavaleta se pospone hasta julio: SDUOP 
A petición de los vecinos de la Avenida Calzada Zavaleta, la pavimentación con concreto 

hidráulico de esta vialidad se pospondrá hasta el mes de julio, informó Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, quien recordó que esta obra se 
tenía prevista para iniciarla en abril. Y es que en entrevista explicó que los habitantes 

aledaños a esta vialidad pidieron a Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, que los trabajos 
comenzaran durante el periodo vacacional en el que disminuye el flujo vehicular y se 

ocasionan menos conflictos de tránsito. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57523pavimentación-de-zavaleta-se-pospone-hasta-julio-
sduop#.UbpnmZY2VRs 
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Ahora Momoxpan exige seguridad 
Por segunda ocasión, en esta semana, vecinos de la junta auxiliar Santiago Momoxpan 

volvieron a manifestarse en la alcaldía de este municipio, ahora para reclamar mayor 
seguridad pública, debido a que los actos delictivos están a la orden del día en esta localidad 

y exigir que el gobierno local solucione los problemas que enfrentan en materia de servicios 
públicos. No obstante, en esta ocasión, los quejosos no pudieron entablar un diálogo con 
autoridades locales, debido a que el director de Seguridad Pública de este municipio, 

Leonardo Cisneros Martínez, montó un cerco de seguridad en la entrada principal de la 
alcaldía. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3017819.htm  
 
INTOLERANCIA 

• Es RUTA el peor sistema de transporte nacional 
El sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) de Puebla está catalogado 

como de los peores del país en este tipo de unidades públicas que existen en ocho entidades 
y ciudades de la República mexicana. Así lo destacó un estudio de la Asociación Mexicana de 
Transporte y Movilidad (AMTM) sobre los sistemas de Autobuses de Transito Rápido (BRT, 

por sus siglas en inglés). El análisis fue basado en un comparativo elaborado a seis meses de 
haber iniciado la circulación de RUTA, mejor conocido como metrobús, en la ciudad de 

Puebla, el cual ha presentado una serie de carencias. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109857 

 
MILENIO  
• Necesario aumentar el presupuesto en materia de seguridad  

El aspirante a diputado por el Distrito 14 de la coalición Puebla Unida, Pablo Rodríguez 
Regordosa, dijo que al llegar al Congreso local impulsará reformas a favor del medio 

ambiente, adecuar el presupuesto para seguridad y hacer más eficaz la atracción de 
inversiones al estado. Destacó que el empleo es una de las principales demandas de la 
ciudadanía, por lo que se comprometió a reformar la Ley de Fomento Económico para hacer 

al estado más dinámico en la atracción de capital privado y así generar fuentes laborales.. 
(Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/de5d20feb8bce090b3d4821d1f3fda94  
 
MILENIO  

• Comienza en julio obras para líneas 2 y 3 de RUTA 
Tras celebrar que el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) aprobara el proyecto 

poblano que tendrá una inversión aproximada de 2 mil millones de pesos, el mandatario 
expuso que los dos corredores que se sumarán a la línea Tlaxcalancingo-Chachapa estarán a 
cargo de la Secretaría de Transportes (ST), encabezada por Bernardo Huerta Couttolenc. En 

entrevista, Moreno Valle destacó que se lanzó la convocatoria para la pavimentación con 
concreto hidráulico de la avenida 11 Norte-Sur, trabajos que se comenzarán también en 

julio, a fin de completar la segunda línea del Metrobús. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/de5d20feb8bce090b3d4821d1f438007  
 

E-CONSULTA 
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• Anuncian segunda manifestación de ciclistas desnudos en Puebla 
Activistas y ecologistas anunciaron que el próximo sábado 15 de junio se realizará la 

segunda manifestación de ciclistas desnudos para promover el uso de la bicicleta, solicitar la 
construcción de ciclovías y pedir a los automovilistas respeten a los usuarios del medio de 
transporte ecológico. Por segundo año consecutivo, Puebla se unirá a la Manifestación 

Mundial Ciclista al Desnudo, parte del movimiento World Naked Bike Ride (WNBR), con el 
objetivo de preguntar a la sociedad: ¿Ahora me ves? (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-13/sociedad/anuncian-segunda-manifestación-de-
ciclistas-desnudos-en-puebla 
 

E-CONSULTA 
• Policías denuncian que les quitan bono de 600 pesos 

Elementos de la Policía Ministerial y de la Policía Estatal denunciaron que desde hace más de 
un año las autoridades estatales les quitaron el cheque de 600 pesos que les da el gobierno 
federal como estímulo por su desempeño, por lo que solicitaron a la SSP y a la PG) que les 

devuelvan este apoyo. Agentes de esas corporaciones —que pidieron el anonimato para 
evitar represalias— manifestaron a este medio que sin explicación alguna dejaron de recibir 

los 600 pesos que se les entrega con su sueldo mensual. (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-13/seguridad/polic%C3%ADas-denuncian-que-les-
quitan-bono-de-600-pesos 

 
E-CONSULTA 

• Metrobús de Puebla, entre los 3 peores del país: AMTM 
Con una inversión de mil 400 millones de pesos, el sistema Red Urbana RUTA, mejor 

conocido como Metrobús de Puebla, se ubica entre los tres peores sistemas de Autobuses de 
Tránsito Rápido, de los ocho que existen en las distintas urbes del país, de acuerdo con un 
análisis comparativo elaborado por la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad 

(AMTM). A seis meses del inicio de operaciones el sistema RUTA no ha logrado alcanzar el 
nivel de usuarios para el que fue planeado, que es de 120 mil usuarios, y apenas alcanza los 

80 mil usuarios, aunque va en ascenso, destaca el delegado de la AMTM en Puebla, Abraham 
Sánchez González. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-13/ciudad/metrob%C3%BAs-de-puebla-entre-los-3-

peores-del-pa%C3%ADs-amtm 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Listos los proyectos de dos nuevos corredores de sistema RUTA 
El gobernador Rafael Moreno Valle dio a conocer que están listos los proyectos para la 

construcción del segundo y tercer corredor de la Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA), que comprende la 11 Norte-Sur y 16 de Septiembre, respectivamente. Mencionó 

que el proyecto en manos de la Secretaría de Transporte (ST) ya está en proceso de 
licitación, y la idea es iniciar con los dos corredores al mismo tiempo porque los recursos 
fueron autorizados por el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). El 

mandatario agregó que de acuerdo con el programa de trabajo, a principios del mes de julio 
iniciarán la pavimentación con concreto hidráulico de la 11 Norte- Sur para después dar paso 

a las obras complementarias del carril confinado. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

RETO DIARIO 
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• Metrobús de Puebla, entre los peores del país: AMTM 
Haciendo un comparativo entre los ocho sistemas BRT (Bus Rapid Transit) que hay en 

México, el poblano, que fue implementado hace seis meses, se encontraría en el lugar 
séptimo, debido a que no está integrado a la ciudad al tener sólo una troncal, a la falta de 
acceso para los peatones y a los múltiples problemas de cobro, que han hecho que se 

regrese al manejo de efectivo, así lo dio a conocer la Asociación Mexicana de Transporte y 
Movilidad (AMTM) Puebla. En el país hay transporte tipo BRT en la ciudad de México, en el 

Estado de México, en Jalisco, Monterrey, Tabasco, Guanajuato, Puebla y Chiapas. (Samantha 
Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47122&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Metrobus-de-Puebla,-entre-los-peores-del-pais:-AMTM 
 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 

• 200 policías federales reforzaran la Seguridad Publica en Puebla, anuncia el 
gobernador del estado. 
• Baja el índice de secuestros a nivel federal, señala en Puebla Isabel Miranda, todo esto 

en la inauguración del edificio del la DGDAI, donde el gobernador del estado llama a no 
partidizar el tema de la seguridad. 

• Se dijo que este año van 17 secuestros y 7 bandas detenidas, informo la PGJ. 
• Puebla será sede de la reunión nacional de antisecuestros en Julio.  

• Puebla analiza preliberaciones de presos, con uso de brazalete, es una modalidad 
internacional que podría aplicarse en Puebla. 
• Tony Gali candidato a la presidencia de Puebla, por “Puebla Unida”, presenta 18 

compromisos para el 2018, con generación de empleos, seguridad, escuelas dignas y 
alumbrado publico, en esta presentación Tony Gali también ofreció y comprometió un rastro 

tipo Tif y mercados de mariscos,  y luego firmo por escrito todos sus compromisos. 
 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  
• Denuncian pobladores de Canoa inundaciones y deterioro del drenaje pluvial, inicio la 

construcción de una carretera en donde ahora no se puede ni transitar.   
• En aumento el uso del metrobús, se cumplirá la meta de transportar a 120 mil 
personas cada día, calculo la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad.  

• No paran las extorsiones en contra de empresarios, revela la red mexicana de 
franquicias. 

 
ABC Radio Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 

• El candidato de la coalición Unidos por Puebla, Antonio Gali Fayad, presento sus 
primeras dos plataformas de propuestas que ha venido recogiendo a lo largo de la campaña, 

la primera es sobre “empleo y estabilidad económica”, la segunda sobre “bienestar y 
servicios”, la cual traza la ruta para dignificar las escuelas, espacios públicos, mejorar la 
calidad de vida de los poblanos. 
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• El candidato a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera ofreció seguridad para reactivar el 
comercio en el Centro Histórico al reunirse con la CANACO, el abanderado de la coalición 

Cinco de Mayo escucho las quejas de los comerciantes, en torno a la burocracia para la 
apertura de nuevos negocios. 
 

Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• El Gobernador Rafael Moreno Valle informo la entidad y el municipio contrataron  200 
policías para reforzar la seguridad  de la capital poblana  mismos que empezaran a trabajar 
a partir de este fin de semana. Del mismo modo Rafael Moreno Valle instalo  la unidad 

antisecuestros para fortalecer los trabajos de investigación y resolver los delitos de alto 
impacto  

• En recorrido por la junta Auxiliar de San Baltazar el Candidato de la coalición Puebla 
Unida Antonio Gali Fayad efectuó el compromiso con los vecinos para mejorar los servicios 
Públicos y la seguridad así como alumbrado público. 

• El delegado en Puebla de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad de Puebla 
(AMTM), Abraham Sánchez señaló que el sistema BRT (Bus Rapid Transit) de transporte 

articulado es una buena opción para las grandes ciudades. 
 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• Inaugura el Gobernador Moreno Valle unidad antisecuestros y anuncia contratación de 

300 policías para el municipio de Puebla  
• El Gobierno Marin oculto cifras de secuestros  denuncia Isabel Miranda 

• Recibe el ayuntamiento  40 millones de pesos de subsidio para la seguridad  
• Tony Gali resume 18 propuestas para obras y servicios 
• Enrique Agüera acepta el debate de Actívate por Puebla  

• Aceptan familias dejar sus casas instaladas en zona de riesgo   
  

Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• Directivos de la escuela José María La Fragua piden la reparación de este inmueble 

que ve en pantalla, aseguran que con las lluvias el techo de la institución podría venirse 
abajo en cualquier momento.  

• Las lluvias provocan un hundimiento en la avenida 15 de mayo esto a la altura de las 
vías del tren el hoyo tiene un diámetro de un metro y también de profundidad.  
• Una advertencia más este otro agujero generado por las lluvias esta en la 23 sur y la 

17 oriente tiene más de 20 cm de profundidad. 
 

Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• Puebla es la primera entidad a nivel nacional, en contar con una unidad de 

antisecuestros, así se dio a conocer durante la puesta en marcha de las nuevas oficinas de la 
Dirección General de atención a delitos de alto impacto.  

• En los últimos 3 años se informo que 200 de las 6 mil familias que viven en zona de 
riesgo en el municipio de puebla, han aceptado reubicarse de manera voluntaria tal como lo 
diera a conocer el director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, ellos 

prefieren vivir junto al riesgo pero sobre todo tirando basura.    
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• 200 policías federales llegaran a Puebla con el fin de reforzar la seguridad en la 
capital, la contratación de estos elementos estará a cargo del estado y del Ayuntamiento, los 

oficiales será sustituidos más tarde, por elementos estatales. 
• En este día del padre la familia Minero planea colocar mil docenas de flores en el 
mercado, se dedican al cuidado de sus viveros y fue Luis quien inicio el negocio desde hace 

28 años.  
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Respalda Comisión Especial del Senado al presidente del IEE 
La Comisión Especial del Senado de la República para vigilar las elecciones en 14 estados del 

país respaldó a Armando Guerrero Ramírez, presidente del Instituto Electoral del Estado 
(IEE) al señalar que sus declaraciones sobre la transferencia del voto se "tergiversaron" pese 
a que el propio consejero reconoció su yerro ante la prensa. Después de reunirse con el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, con delegados de dependencias federales y con 
consejeros del IEE, incluido Armando Guerrero, el presidente de la Comisión especial, José 

María Martínez Martínez (PAN) y sus compañeros Manuel Camacho Solís (PRD) y Patricio 
Martínez García (PRI). (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3017883.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Agüera es la mejor oferta electoral: Ivónne Ortega  
Enrique Agüera Ibáñez es la mejor oferta electoral para Puebla y los poblanos, es un 

candidato ganador, afirmó tajante Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, quien estuvo en Puebla para respaldar el trabajo de los 
abanderados a presidentes municipales y diputados. A 24 días de las votaciones, dijo que 

tiene confianza que el 7 de julio habrá muy buenos resultados porque Agüera Ibáñez 
cambiará las condiciones actuales de la ciudad, principalmente en el tema de seguridad, "le 

apostamos a nuestro candidato porque confiamos en él". (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3017886.htm  
 

HERALDO 
• Firma Puebla Unida compromiso con SNTE a cambio de votos 

Líderes del SNTE en Puebla se comprometieron con la coalición morenovallista Puebla Unida 
a llevarle maestros como si fueran borregos, al candidato José Antonio Gali Fayad para que 
firme delante de ellos una carta compromiso de inversión para la escuela pública.Al respecto, 

Emilio Salgado Néstor, secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación confirmó que estarán los docentes exigiendo a este candidato 

“en caso de ganar, que cumpla con esa carta compromiso”. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/firma-puebla-unida-compromiso-
con-snte-cambio-de-votos 

 
HERALDO 

• Exigen poblanos que Gali Fayad explique su fortuna 
Los ciudadanos del municipio de Puebla coinciden en una cosa, "es necesario que el 
abanderado de Puebla Unida a la alcaldía de la capital, transparente su fortuna y cómo es 

que la obtuvo". A través de un censo realizado por esta casa editorial, los poblanos exigieron 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/firma-puebla-unida-compromiso-con-snte-cambio-de-votos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/firma-puebla-unida-compromiso-con-snte-cambio-de-votos
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que el candidato Antonio Gali Fayad demuestre cómo es que se hizo millonario en tan poco 
tiempo."Uno vive al día, a veces le falta a uno hasta para medicamento, no tenemos seguro 

social y el candidato fácilmente se gasta eso", señala Roberto Álvarez de 50 años, quien 
asegura que el patrimonio del abanderado de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, valuado en 
77.4 millones de pesos, no tiene fundamento. (Josefina Álvarez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/exigen-poblanos-que-gali-fayad-
explique-su-fortuna 

 
HERALDO 
• Respalda Ivonne Ortega denuncias del PRI 

Tras afirmar que sus encuestas y números al interior del PRI le dan una ventaja a sus 
candidatos en todo el estado, la secretaria General del CEN del tricolor, Ivonne Ortega, 

respaldó las acciones legales que la dirigencia estatal ha hecho en contra de la intromisión 
del gobernador, Rafael Moreno Valle, durante el presente proceso electoral. En rueda de 
prensa, lamentó que las más de 140 denuncias y quejas en contra de la intromisión del 

mandatario estatal por intervenir en el proceso electoral no hayan sido resueltas por las 
autoridades competentes. Asimismo, avaló la solicitud hecha por los legisladores locales del 

tricolor, quienes desde la tribuna del Legislativo pidieron la remoción del consejero 
presidente del IEE, Armando Guerrero. (Ricardo Carmona)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/respalda-ivonne-ortega-

denuncias-del-pri 
 

HERALDO  
• Acepta Agüera debate si hay condiciones de equidad 

Luego de afirmar que lo que no se vale en la organización de un debate es que se trate de 
imponer las condiciones, el candidato a la alcaldía por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera 
Ibáñez, aseguró que acudirá al debate que organiza Actívate por Puebla, no sin antes 

estipular que su participación dependerá de que se logre un acuerdo en cuanto al 
moderador, los temas a tratar y la fecha del encuentro entre los candidatos. En rueda de 

prensa, a la que acudió la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, el aspirante de 
la coalición 5 de mayo, destacó que su prioridad es acudir a “un encuentro mediante el cual 
la ciudadanía pueda discernir respecto a las propuestas de los candidatos”. (Ricardo 

Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/acepta-aguera-debate-si-hay-

condiciones-de-equidad 
  
HERALDO  

• Solicita PRI destitución del presidente del IEE 
La permanencia del consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE) Armando 

Guerrero Ramírez, al frente de este organismo, pone en riesgo la transparencia y desarrollo 
del proceso electoral del 7 de julio, afirmó el coordinador de los diputados por el tricolor, 
Ernesto Leyva Córdova, al solicitar desde la tribuna del congreso local, la destitución del 

funcionario electoral. Durante la sesión ordinaria de este jueves, la fracción parlamentaria 
del PRI, solicito desde la tribuna del Legislativo Local, que el consejero presidente del IEE 

renuncie a su cargo. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/politica/solicita-pri-destitucion-del-
presidente-del-iee 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/acepta-aguera-debate-si-hay-condiciones-de-equidad
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/portada/acepta-aguera-debate-si-hay-condiciones-de-equidad
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SINTESIS 

• Inaugura RMV el edificio de la DGADAI 
El Gobernador Rafael Moreno Valle supervisó el nuevo edificio de la Dirección General de 
Atención a Delitos de Alto Impacto, que incluye instalaciones de la Unidad Antisecuestros -la 

primera del país- donde reafirmó su compromiso de aplicar todos los recursos del estado 
para combatir de manera prioritaria cada ilícito, sobre todo de plagio, para proteger la 

integridad, dignidad y seguridad de los poblanos. Además, anunció la incorporación de 200 
elementos de la Policía Federal a las labores de seguridad en la ciudad de Puebla a partir de 
este fin de semana, que serán pagados por el gobierno estatal y el ayuntamiento. Los 

efectivos vienen certificados en los controles de confianza y estarán bien equipados. (Olga 
Cevallos)  

http://sintesis.mx/articulos/64910/inaugura-rmv-el-edificio-de-la-dgadai/puebla 
 
SINTESIS 

• Presentan el programa Hospitalarte 
En un 15 por ciento se prevén que aumenten las visitas en el área pediátrica del Hospital de 

Traumatología y Ortopedia por la temporada vacacional que está a unos días de iniciar, 
auguró el director de la institución médica, Jaime Salvatori Rubi. En el marco de la 
presentación del programa Hospitalarte que se desarrollará en cuatro nosocomios del 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Puebla en conjunto con la editorial Pegasso, 
el especialista pidió a los padres de familia a que en el periodo de inactividad de las 

escuelas, aumenten las medidas de seguridad en sus hogares a fin de evitar que los niños se 
accidenten. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/64908/presentan-el-programa-hospitalarte-/puebla 
 
SINTESIS 

• "Actividad Periodística: Función Social y Riesgos' 
Los medios de comunicación están en crisis y uno de los problemas que enfrentan es que 

han 'empatado' sus prácticas con las del gobierno al conducirse con 'arrogancia, soberbia y 
corrupción', sin embargo, dejaron de lado su vocación que es informar a la sociedad con 
objetividad para generar cambios. Durante el Foro "Actividad Periodística: Función Social y 

Riesgos', Teodoro Raúl Rentería Villa, presidente de la Federación de Asociaciones de 
Periodistas Mexicanos (Fapermex), expuso que en la actualidad los periodistas ya no 

encuentran atractiva la búsqueda de la verdad y prefieren dejarse llevar por las 'inercias'. 
(Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/64903/actividad-periodistica-funcion-social-y-riesgos/puebla 

 
SINTESIS 

• Realizarán preaudiencia para analizar afectaciones por carreteras 
La Universidad Iberoamericana, a través del Tribunal Permanente de Pueblos, realizará una 
preaudiencia el 15 y 16 de junio, con el objetivo de analizar las afectaciones de carreteras en 

el estado, así como en otras partes del país, informó el director del Instituto Derechos 
Humanos, 'Ignacio Ellacuría' de la Universidad Iberoamericana, Oscar Arturo Castro Soto. 

Durante una rueda de prensa, el investigador, detalló que esta iniciativa jurídica tiene como 
tarea realizar dictámenes éticos sobre las violaciones a los derechos humanos de los 
pueblos, ya que tradicionalmente los ciudadanos de lugares apartados no tienen acceso a la 

justicia. (Abel Cuapa)  
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http://sintesis.mx/articulos/64902/realizaran-preaudiencia-para-analizar-afectaciones-por-
carreteras/puebla 

 
SINTESIS 
• Respalda SNTE-23 candidatura de abanderado de Puebla Unida 

La dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), al respaldar la 
candidatura de Josafat Mestizo Hernández a la presidencia municipal de Tilapa por la 

Coalición Puebla Unida, indicó que efectuarán proselitismo sin violar la ley electoral. Emilio 
Salgado Néstor, secretario general de la sección 23 del SNTE en la entidad poblana, ante 
seguidores y militantes que apoyan la candidatura de Mestizo Hernández, reunidos en la 

plaza principal de Tilapa, municipio gobernado por el alcalde Rodrigo López Benavides de la 
coalición Compromiso por Puebla, mencionó que respaldan los proyectos que ofrecen 

progreso para sus habitantes. (Ernesto Álvarez)  
http://sintesis.mx/articulos/64888/respalda-snte-23-candidatura-de-abanderado-de-puebla-
unida/puebla 

 
INTOLERANCIA 

• Ivonne Ortega ve a un Moreno Valle desesperado 
La secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, aseguró que a nivel nacional se 
aprecia la desesperación por parte del ejecutivo estatal, toda vez que la coalición 5 de Mayo 

sigue arriba en las encuestas y se tiene a un candidato ganador como Enrique Agüera 
Ibáñez. En el caso de que nos quieran robar el triunfo —aseguró—, vamos a recurrir hasta 

las últimas instancias. “La guerra sucia en contra del candidato a la presidencia municipal 
sólo muestra la desesperación del adversario, que ha hecho que cambien sus estrategias y le 

apueste al golpeteo con una campaña sucia”. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109858 
 

INTOLERANCIA 
• Espaldarazo de empresarios a las propuestas de Agüera 

Integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Puebla (Canaco 
Servytur) calificaron como viables las propuestas del candidato de la coalición 5 de Mayo, 
Enrique Agüera Ibáñez, al que le plantearon atender el problema de la inseguridad y mejorar 

el acceso al Centro Histórico para que la gente pueda realizar sus compras. Ayer ante 
miembros de la Canaco Servytur, Enrique Agüera Ibáñez reiteró que el propósito del 

gobierno que plantea es humanista y sostuvo que todas las decisiones de su gobierno serán 
consultadas porque “el que pregunta, no se equivoca, y el que tiene el problema, tiene la 
solución”. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109856  
 

CAMBIO 
• Moreno Valle no asistirá a eventos proselitistas 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se comprometió ante senadores de la 

República que vinieron a Puebla con la intención de inspeccionar el proceso electoral, a 
asistir a eventos proselitistas, pese a tener derecho a hacerlo, con el fin de no enturbiar las 

elecciones del 7 de julio. Delegados federales, el Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado (IEE), Organizaciones No Gubernamentales, y de forma inesperada, el mandatario, se 
reunieron con los miembros de la Comisión Especial para dar Seguimiento a los Procesos 

Electorales integrado por tres senadores del PAN, PRD y PRI.  (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14578-moreno-valle-
no-asistir%C3%A1-a-eventos-proselitistas 

 
CAMBIO  
• Que RMV ya no apoye a sus candidatos, pide Ortega 

Al igual que el líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz, la secretaria general del CEN, 
Ivonne Ortega Pacheco, no utilizó el término “elección de estado”, sin embargo hizo un 

llamado al gobernador Rafael Moreno Valle a que termine con su intervención en el actual 
proceso electoral a favor de los candidatos de “Puebla Unida”. Además, la ex gobernadora de 
Yucatán respaldó la exigencia del Comité Ejecutivo Nacional del partido tricolor para la 

renuncia inmediata del consejero presidente del IEE, Armando Guerrero Ramírez, del 
secretario general, Miguel David Jiménez López y de la consejera Olga Lazcano López. 

(Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14556-que-rmv-ya-
no-apoye-a-sus-candidatos-pide-ortega 

 
CAMBIO 

• Ante notario, firma Gali 18 compromisos electorales 
Antonio Gali Fayad recopiló las propuestas que ha presentado a lo largo de la campaña y 
ante notario público firmó 18 compromisos que habrán de estar concluidos al inicio del 2018, 

una vez que finalice la administración municipal. Arropado por la dirigencia nacional del PAN 
representada por la secretaria general del partido, Cecilia Romero, el candidato a edil por la 

megacoalición “Puebla Unida” delimitó sus proyectos prioritarios que implementará en la 
administración municipal.  (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14574-ante-notario-
firma-gali- 
 

CAMBIO 
• El marinismo ocultó las cifras de delitos cometidos 

Isabel Miranda de Wallace fue la primera en denunciar al marinismo, pues refirió que la 
administración anterior escondió las cifras del total de secuestros en el estado. Ante esto, el 
gobernador Rafael Moreno Valle, durante su intervención refirió que el “ocultar” las 

cantidades no es un acto “ético”. La presidenta de la asociación Alto al Secuestro dijo: “Yo 
recuerdo cuando vine en esa ocasión a Puebla, decían que estaban aumentando los 

secuestros y yo aclaré que no era así, porque es importante que la ciudadanía sepa. En el 
gobierno anterior no había averiguaciones previas por el delito de secuestro, lo que hacían 
eran actas circunstanciadas, es como una carta que la guardan debajo de un escritorio y no 

cuenta en el patrón para saber cuántos delitos de secuestros habían en Puebla, por lo que 
era un secreto a voces”. (Zyanya Coral Sánchez/ Patricia Zurita) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14562-el-marinismo-
ocult%C3%B3-las-cifras-de-delitos-cometidos  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Acepta Enrique Agüera debate de Actívate por Puebla; inician contactos con el IEE 

A condición de que haya consenso sobre el moderador, la fecha, los temas y difusión en 
medios electrónicos, el candidato de la coalición Cinco de Mayo a la presidencia municipal de 
Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, aceptó participar en el debate que está organizando Actívate 

por Puebla. Lo anterior fue dado a conocer ayer por el delegado especial para Puebla del 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 14 de Junio de 2013 

 
 

 18 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando 
Moreno Peña, y por el propio abanderado opositor. Al mismo tiempo, el coordinador de 

campaña del ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Jaime Alcántara Silva, informó 
que Armando Guerrero Ramírez. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acepta-enrique-aguera-debate-de-

activate-por-puebla-inician-contactos-con-el-iee_id_25786.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Reprueban diputados pifia de Armando Guerrero, pero defienden su nombramiento 
“Lamentable”, “desafortunado”, “sancionable” e “indefendible” fueron algunos de los 

calificativos que los diputados locales del PAN, PRD, Panal y el Partido Movimiento Ciudadano 
(PMC) dieron al error que cometió el presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), 

Armando Guerrero Ramírez, al defender la transferencia del voto; sin embargo, consideraron 
excesivo el proceso de remoción que la fracción del PRI propuso contra el árbitro de la 
contienda. Mientras el coordinador de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, 

argumentó que “este no es el momento adecuado” para impulsar cambios en el IEE. (Mónica 
Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reprueban-diputados-pifia-de-
armando-guerrero-pero-defienden-su-nombramiento_id_25754.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Acuerda Congreso crear una ley para eliminar la discriminación 

La Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado acordó crear una Ley 
para Prevenir y Eliminar la Discriminación, la cual es un compromiso que los diputados 

asumieron con la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti e 
Intersexual (LGBTTTI) tras el asesinato de la activista Agnes Torres Hernández en 2012. 
Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Gobierno, adelantó que la nueva legislación se 

aprobará antes de que concluya el segundo periodo ordinario de sesiones, con el aval de 
todas las fracciones legislativas. El 9 de marzo pasado se cumplió un año de la muerte de 

Agnes Torres. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuerda-congreso-crear-una-ley-
para-eliminar-la-discriminacion_id_25753.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Una vez que pase elección, iniciarán construcción de hidroeléctrica en Xochitlán 
Vecinos de Xochitlán de Vicente Suárez, en la Sierra Norte del estado de Puebla, expresaron 
su preocupación por el inicio de la construcción de una hidroeléctrica de 19 hectáreas de 

extensión sobre los ríos Zempoala y Ateno. De acuerdo con el testimonio de algunos de los 
lugareños, como Alfredo Guevara Olvera, que se comunicaron a esta casa editorial, la 

empresa Ingdeshidro comenzó a contratar a trabajadores de este y otros municipios como 
Huitzilan, Nauzontla y Zapotitlán de Mendez, para iniciar los trabajos. Los empleados de la 
propia empresa industrial afirmaron a los vecinos que las obras darán inicio después del 7 de 

julio próximo. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/una-vez-que-pase-eleccion-iniciaran-

construccion-de-hidroelectrica-en-xochitlan_id_25755.html  
 
E-CONSULTA 

• Llega al Congreso iniciativa para avalar candidaturas ciudadanas 
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En la sesión del Congreso de este jueves se presentó una iniciativa para el reconocimiento 
de las candidaturas ciudadanas, a menos de dos meses de que se cumpla el plazo estipulado 

por el Congreso de la Unión para hacer estas adecuaciones legales en los estados. Enrique 
Nácer Hernández, diputado por el Partido Nueva Alianza, presentó esta propuesta de reforma 
a la Constitución Política del Estado de Puebla para agregar al artículo 3 lo relativo a las 

postulaciones ciudadanas. La iniciativa del legislador aliancista contempla que la fracción III 
de este artículo quede de la siguiente manera: (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-13/política/llega-al-congreso-iniciativa-para-
avalar-candidaturas-ciudadanas 
 

E-CONSULTA 
• Remover al presidente del IEE, piden priístas en el Congreso 

Los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentaron ante el Congreso de 
Puebla una queja formal en contra de Armando Guerrero Ramírez, presidente del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), por la cual solicitan la renuncia de éste. La petición se dio luego 

de que Guerrero Ramírez manifestó en una entrevista que se pueden transferir los votos de 
un candidato, que decline a la contienda electoral, a favor de otro aspirante político, lo cual 

es impreciso y el propio IEE corrigió con posterioridad. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-13/política/remover-al-presidente-del-iee-piden-
priístas-en-el-congreso 

 
E-CONSULTA 

• Confirma Agüera asistencia al debate de Actívate por Puebla 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la alcaldía confirmó que 

participará en el debate que organiza Actívate por Puebla, pero bajo condiciones de equidad 
proporcionadas por el Instituto Electoral del Estado (IEE) y sin imponer un formato. 
Acompañado de Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general del CEN del PRI, el aspirante a la 

presidencia municipal indicó que serán Pablo Fernández de Campo, dirigente estatal, y el 
delegado Fernando Moreno Peña, quienes iniciarán un acercamiento con Actívate por Puebla 

y el IEE. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-13/política/confirma-agüera-asistencia-al-debate-
de-actívate-por-puebla 

 
E-CONSULTA 

• Asesora la PGJ a defraudados por Cooperativa Serdán 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) atiende y asesora a los defraudados de la 
“Cooperativa de Ahorro y Crédito Serdán S.C. de R.L.” Con el objetivo de establecer un 

vínculo directo, la Fiscalía General Regional, a través de la Dirección de agencias del 
ministerio público foránea sur oriente, con apoyo del Juez penal de Ciudad Serdán, Puebla, 

se reunió con aproximadamente 320 personas, todas agraviadas por el delito de fraude 
cometido por la cooperativa antes señalada. (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-13/seguridad/asesora-la-pgj-defraudados-por-

cooperativa-serd%C3%A1n 
 

E-CONSULTA 
• Casos de extorsión a empresarios podrían aumentar; ya van dos 
Al menos dos casos de extorsión que afectan a empresarios se han presentado en Puebla, 

denunció el asesor legal de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Enrique Vargas Medina, 
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quien comentó la necesidad de que las autoridades tomen cartas en el asunto para evitar 
que este fenómeno vaya en aumento. El directivo indicó que ya se tiene una muestra de las 

franquicias que estaban en el norte del país y que tuvieron que emigrar al centro, incluso 
algunas desaparecieron por la delincuencia organizada que se vive en aquella región del 
país. Por ello, reiteró que no se puede permitir que en Puebla crezca esta problemática. 

(Erika Mejía Peniche)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-13/seguridad/casos-de-extorsi%C3%B3n-empresarios-

podr%C3%ADan-aumentar-ya-van-dos 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Puebla contará con 200 nuevos policías federales: Moreno Valle 
A partir de este fin de semana la capital del estado contará con 200 nuevos elementos 

policiacos federales que resguardaran la integridad de los ciudadanos, así lo anunció el 
gobernador Rafael Moreno Valle. En entrevista, el mandatario estatal señaló que estos 
elementos certificados y capacitados serán pagados entre el gobierno municipal y estatal, 

por lo que aprovechó la ocasión para invitar a los jóvenes a unirse a las fuerzas del orden ya 
que actualmente existen 300 vacantes. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Moreno Valle inaugura Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto 
Al inaugurar la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto, la cual cuenta con 

una unidad antisecuestro, el gobernador Rafael Moreno Valle señaló que uno de los grandes 
problemas que aqueja a la sociedad es la inseguridad tema que no debe politizarse ni 

partidizarse sino enfrentarse con la suma de esfuerzos al margen de diferencias ideológicas. 
Durante su discurso lamentó que la pasada administración ocultará las cifras en delitos como 
el secuestro, pues sólo se levantaban actas circunstanciadas y no averiguaciones previas, y 

destacó que desde 2011 a 2013 unas 72 víctimas de secuestro han sido liberadas. (Alejandra 
Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/  
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Parió, abandonó al PRI y regresa a dar ánimos 
La secretaria general del CEN del PRI,  Ivonne Ortega Pacheco, manifestó esta tarde que el 

exrector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, "es el mejor candidato" que ha tenido el 
tricolor. En una rueda de prensa descartó que la guerra sucia que se ha generado contra el 
abanderado a la alcaldía de la capital afecte su imagen. Dijo que Agüera no solo es el mejor 

abanderado que ha tenido el partido, sino también los poblanos, por lo que pidió que se 
evalúe el perfil de quienes hoy compiten. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52168 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Amarran las manos a delegados federales 

Realizan en Puebla reunión entre miembros de la Comisión Especial para dar Seguimiento a 
los Procesos Electorales del Senado de la República, con delegados poblanos y con 
consejeros del Instituto Electoral del Estado y el Instituto Federal del Estado. Por la tarde, el 

encuentro será con el Vocal Ejecutivo del IFE, Luis Zamora Cobián y con Armando Guerrero 

http://periodicodigital.com.mx/notas/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52168
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52168
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Ramírez, presidente del IEE y con todos los integrantes del mismo. En la inauguración se 
mencionó que la finalidad es participar para garantizar que se sancionará a todo aquel 

partido que rebase los topes de campaña, pero también que se apliquen los recursos 
públicos proporcionados para la promoción de los candidatos. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52166 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Inaugura RMV edificio para la Unidad Antisecuestros 
Puebla cuenta con la unidad de la Dirección General de Atención de Delitos de Alto Impacto 

(DGADAI), de la Procuraduría General de Justicia del Estado, que es única en el país. Así lo 
manifestó el gobernador Rafael Moreno Valle, al inaugurar la tarde de este jueves el edificio 

de la DGADAI. El mandatario hizo un exhorto para no politizar ni partidizar el tema de la 
seguridad. Señaló que Puebla es el primer estado con una unidad antisecuestros. Con esta 
unidad se envía un mensaje a los delincuentes que si cometen un delito en nuestro estado, 

van a ser combatidos con todo el peso de la ley y con toda la fuerza del estado. (Héctor 
Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52165 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Confirma Agüera asistencia al debate de Actívate por Puebla 

El candidato a la presidencia municipal por la coalición '5 de Mayo', Enrique Agüera Ibáñez, 
confirmó su asistencia al debate que organiza Actívate por Puebla. Sin embargo, condicionó 

que se cambie el formato en el que sean  tomados en cuenta todos los implicados en este 
proceso electoral, pues dijo que no se puede imponer el día, fecha o moderador. Instruyó 
durante una rueda de prensa esta tarde al líder estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo y 

al delegado, Fernando Moreno Peña a buscar los organizadores, así como al IEE para que se 
construya el acuerdo. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/5216 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Vigilarán la elección más de 2 mil poblanos 

La consejera del Instituto Electoral del Estado (IEE), Olga Lazcano Ponce, desechó las 
acusaciones de parte de la coalición 5 de Mayo de poner en duda la imparcialidad del consejo 
general y de su presidente, Armando Guerrero Ramírez, pues sentenció que los comicios no 

dependen de una sola persona. En entrevista, Lazcano Ponce rechazó que las declaraciones 
vertidas por parte del consejero presidente sobre la supuesta transferencia de votos en caso 

de una declinación de última hora, no ponen en riesgo la imparcialidad y el trabajo realizado 
hasta el momento, ya son más de 2 mil personas las que serán testigos de este proceso, y 
que hasta el momento lleva un buen desempeño. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52163 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• IEE rechaza petición del PRI para intervenir en el debate 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 14 de Junio de 2013 

 
 

 22 

El Instituto Estatal Electoral (IEE), rechazó la solicitud de la coalición '5 de Mayo' para 
organizar el debate y le solicitó "someterse a la reglas".El coordinador de campaña del priísta 

a la alcaldía de la capital, Enrique Agüera Ibáñez, Jaime Alcántara, manifestó que la 
contestación "fue un tanto altanera".Por esa razón,  la mañana de este jueves acudió 
nuevamente a las instalaciones del organismo electoral para reiterar la petición para que sea 

el IEE quien intervenga en la organización del debate. Dijo que el exrector de la BUAP "está 
listo para debatir" ya sea en el foro que organiza el COE o la de Actívate por Puebla, pero 

que sea el IEE quien intervenga. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

PUEBLA ON LINE 
• Estoy listo para debatir ideas y propuestas: Aguilar Chedraui 

El candidato de la coalición Puebla Unida a Diputado por el Distrito XV, Jorge Aguilar 
Chedraui, aseguró que está listo para debatir sus ideas, así como sus propuestas el próximo 
21 de junio, tal y como lo mandata el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales 

del Estado de Puebla (Coipep). En entrevista, el abanderado de Puebla Unida mencionó que 
se enfocará a presentar sus propuestas y compromisos ante los poblanos, por lo que hará 

caso omiso a los señalamientos en su contra. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41162:estoy-listo-
para-debatir-ideas-y-propuestas-aguilar-chedraui&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

• Tony Gali presenta y firma ante notario público sus 18 compromisos para el 2018 
Tony Gali, candidato a la presidencia municipal de la coalición Puebla Unida, dio a conocer 18 

compromisos para el 2018, metas que habrá de alcanzar al cierre de su gestión como edil 
capitalino. Ante más de 2 mil líderes sociales, el abanderado de Puebla Unida expuso la 
necesidad de iniciar con la planeación del próximo gobierno, el cual de manera inédita tendrá 

un periodo de 4 años y 8 meses. “Hoy presento 18 compromisos para ir construyendo el 
futuro de Puebla, son de permanencia colectiva porque surgieron del corazón de la misma 

sociedad, con esto reafirmo la confianza que me han dado todos ustedes”, aseveró Gali. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41160:tony-gali-

presenta-y-firma-ante-notario-p%C3%BAblico-sus-18-compromisos-para-el-
2018&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 
• Agüera condiciona participación en debate de Actívate por Puebla 

El candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, condicionó 
su participación en el debate que organiza Actívate por Puebla para el próximo 18 de junio, 

pues sólo irá si el Instituto Electoral del Estado participa garantizando equidad. En 
conferencia de medios junto con la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, el ex 
rector de la BUAP solicitó ante el organismo electoral: que se llame a la organización para 

ajustar los pormenores, se fije una fecha, y se permita una representación de su partido. 
(Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41158:ag%C3%BCe
ra-condiciona-participaci%C3%B3n-en-debate-de-act%C3%ADvate-por-puebla&Itemid=125 
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PUEBLA ON LINE 
• Diputados del PAN, PRD, PANAL y MC salen en defensa del presidente del IEE 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Mario 
Riestra Piña, mencionó que la petición de remover al consejero presidente del Instituto 
Electoral del Estado, es una situación que no debe empañar el proceso electoral, toda vez 

que son los ciudadanos quienes estarán vigilando la jornada electoral, además, puntualizó 
que será la Comisión de Gobernación quien analice el documento enviado por el grupo 

legislativo del PRI. En este sentido, el también coordinador del grupo legislativo del PAN. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41154:diputados-

del-pan-prd-panal-y-mc-salen-en-defensa-del-presidente-del-iee&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Poblanos en el extranjero podrían votar en elecciones locales de 2018 
Diputados que integran la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado 

anunciaron que han construido un consenso para que en próximas fechas se dictaminen dos 
relevantes reformas de Ley, en materia del voto de poblanos en el extranjero y 

discriminación, mismas que serán puestas a consideración por el Pleno del Poder Legislativo. 
En este sentido, los coordinadores de los grupos legislativos, resaltaron que dichos 
ordenamientos son prioritarios para los poblanos y transcendentes para la entidad, por lo 

que puntualizaron su compromiso de trabajar en beneficio de mejores leyes, dejando a un 
lado temas electorales. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41135:poblanos-en-
el-extranjero-podr%C3%ADan-votar-en-elecciones-locales-de-2018&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 
• RMV garantiza a Comisión del Senado que no se meterá en elección 

El presidente de la Comisión del Senado para dar Seguimiento a los Procesos Electorales, el 
panista José María Martínez y Martínez, indicó que el gobernador Rafael Moreno Valle se 

comprometió a abstraerse de la elección del 7 de julio y no acudir a actos partidistas para no 
enrarecer el ambiente. Durante su visita a Puebla, el legislador federal reveló que hubo ese 
compromiso del Ejecutivo de Puebla. El senador avaló la permanencia del consejero 

presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE)  Armando Guerrero Ramírez, quien declaró 
que el voto era transferible, pues en su opinión, sus palabras fueron “tergiversadas”. 

(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41161:rmv-
garantiza-a-comisi%C3%B3n-del-senado-que-no-se-meter%C3%A1-en-

elecci%C3%B3n&Itemid=126 
 

 
RETO DIARIO 
• De no ser atendidas, organizaciones podrían plantarse en zócalo del DF 

Organizaciones sociales y campesinas no sólo marcharán a la ciudad de México el próximo 
martes para denunciar la falta de interés del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, a sus 

problemas, sino harán un plantón por tiempo indefinido en el zócalo para que la Secretaría 
de Gobernación (Segob) federal los ayude a resolver los temas agrarios y sociales que ha 
dejado pendiente la administración actual. La diputada federal, Roxana Luna Porquillo, 

señaló que debido a que desde hace dos años ella y varios grupos sociales han pedido de 
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forma constante una audiencia con el mandatario estatal, sin obtener una respuesta positiva. 
(Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47125&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-De-no-ser-atendidas,-organizaciones-podrian-plantarse-en-zocalo-del-DF 
 

RETO DIARIO 
• Este sábado a las 19:00 horas está pactado debate por alcaldía de Cuautlancingo 

Este sábado a las 19:00 horas se contempla realizar un debate entre los candidatos a la 
presidencia municipal de Cuautlancingo, quienes buscarán gobernar la región por los 
próximos cuatro años con ocho meses. Para esto, la Asociación Nacional de Estudiantes de 

Ciencias Políticas y Administración, ya tiene confirmada la asistencia de los candidatos por 
Puebla Unida, Félix Casiano Tlaque; mientras que por las filas del Partido del Trabajo se 

encuentra Gabriel Escalante Escalante. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47127&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Este-sabado-a-las-19:00-horas-esta-pactado-debate-por-alcaldia-de-Cuautlancingo 

 
RETO DIARIO 

• Ivonne Ortega respalda acciones jurídicas contra Moreno Valle 
La secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, 
respaldó al priismo poblano por las denuncias en contra del gobernador de la entidad, Rafael 

Moreno Valle, por su intromisión en el actual proceso. En su visita a Puebla, lamentó que los 
reclamos y críticas del PRI sobre el comportamiento del gobernador poblano hayan 

encontrado oídos sordos en las autoridades estatales y no modificara su actuar; incluso, 
agregando el papel desempeñado por órgano electoral. En este sentido, Ivonne Ortega, 

respaldó la petición de remover al presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), 
Armando Guerrero. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47116&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Ivonne-Ortega-respalda-acciones-juridicas-contra-Moreno-Valle 
 

RETO DIARIO 
• Asiste RFT a congreso de Conatrib 
La Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia (Conatrib), celebrará el “Primer 

Congreso de Justicia CONATRIB 2013”, que se realizará el 14 y 15 de junio en la ciudad de 
Durango, Durango. El Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla 

(TSJP), Roberto Flores Toledano, asistirá al foro que contará con la presencia de 
magistrados, consejeros de la judicatura, jueces, directores e integrantes de escuelas 
judiciales e institutos de capacitación judicial, conciliadores, mediadores y servidores 

públicos de los 32 estados. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47114&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Asiste-RFT-a-congreso-de-Conatrib 
 
RETO DIARIO 

• Mujeres del PRD respaldan a Tony Gali 
En un encuentro con más de un centenar de mujeres líderes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Tony Gali -candidato a la Presidencia Municipal capitalina de la coalición 
Puebla Unida- refrendó su compromiso para trabajar por el bienestar de todas las familias de 
la ciudad. Tras recibir el respaldo de las asistentes, el abanderado de Puebla Unida destacó 

que trabajará de la mano del gobierno del estado para impulsar el trabajo a favor de las 
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mujeres con acciones que incluyen gestionar créditos a la palabra para mujeres 
emprendedoras para que puedan impulsar sus negocios. (RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47113&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Mujeres-del-PRD-respaldan-a-Tony-Gali 
 

RETO DIARIO 
• Registran cinco amenazas contra periodistas en Puebla 

Marco Antonio Blásquez Salinas, presidente de la Comisión de Atención a las agresiones 
contra periodistas y medios de comunicación, informó que en lo que va de 2013 han sido 
reportadas cinco amenazas a informadores, en Puebla. El también senador de la República 

por el estado de Baja California, indicó que dichas amenazas fueron con el objetivo de 
amedrentar a los periodistas por lo que publican en los respectivos medios de comunicación: 

“No sé de quién provienen las amenazas y si lo supiera no lo diría públicamente”, contestó 
Blásquez Salinas, al preguntarle respecto a estas intimidaciones. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47112&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Registran-cinco-amenazas-contra-periodistas-en-Puebla 
 

RETO DIARIO 
• Senado revisará actuar de Armando Guerrero 
La comisión especial del Senado que dará seguimiento a los 14 procesos electorales, estuvo 

de visita en Puebla para revisar el comportamiento de las autoridades estatales y de los 
órganos respectivos. El presidente de la comisión, el senador panista, José María Martínez y 

Martínez, consideró que uno de los temas importantes serán las declaraciones del consejero 
presidente, Armando Guerrero Ramírez, sobre el tema de la transferencia de votos. 

"Estamos preocupados por lo que ha declarado el consejero presidente del Instituto Electoral 
y por conocer el sustento legal de la transferencia de votos; nos interesa conocer la hipótesis 
legal que le dio sustento a estas declaraciones", enfatizó.aciones. (Agustín Hernandez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47109&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Senado-revisara-actuar-de-Armando-Guerrero 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• Doblerremolque mata 7 maestros 

Al menos ocho integrantes de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación 
(CNTE) murieron y 14 personas más resultaron heridas —cinco de ellas, de gravedad— es el 
saldo del choque de un doble remolque, el cual transportaba chapopote, contra una caseta 

de cobro en la autopista Siglo XXI, que conduce de Morelia a la ciudad de Uruapan. La 
Procuraduría General de Justicia en el Estado y la Secretaría de Gobierno apuntaron que 

“algunos de los cuerpos de las víctimas quedaron totalmente destruidos y sufrieron 
quemaduras y desprendimientos de miembros”. (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42285.html  

 
EL UNIVERSAL  

• Innovación, destaca México en robótica 
México es el rival a vencer en el campeonato mundial, comentaron orgullosos a EL 
UNIVERSAL alumnos de las carreras de nanotecnología, mecatrónica e ingeniería en sistemas 

computacionales de distintas universidades e institutos tecnológicos del país quienes 
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participaron en una de las competencias más relevantes de robótica a nivel mundial. Nuestro 
país fue representado por casi 200 jóvenes que integraron 34 equipos provenientes de 

diversos centros educativos pertenecientes al Sistema de Universidades Tecnológicas de la 
República Mexicana (SUT), quienes participaron en el Campeonato Mundial de Robótica VEX 
2013 realizado entre el 17 y el 20 de abril pasado en Anaheim, California. (Oscar González) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42286.html  
 

COLUMNAS 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

Vacío de autoridad del IEE 
Desde su creación —hace apenas dos sexenios—, el Instituto Estatal Electoral no había 

vivido una crisis de credibilidad tan severa como la que provocó el consejero presidente 
Armando Guerrero por su “sospechosa” ignorancia de la ley. 
Si bien es cierto que la forma en la que se elige a los consejeros —a través del voto de los 

diputados— convierte al Consejo General del IEE en un órgano compuesto por 
representantes de los partidos políticos, también es cierto que se buscaba cuidar las formas, 

para cuidar la supuesta figura ciudadana de los nueve consejeros electorales. 
Lamentablemente, el mayoriteo legislativo facilitó la conformación de un órgano electoral 
que burdamente responde a los intereses de Casa Puebla.  

Desde su primera acción hasta la más reciente, los consejeros electorales se han desvivido 
por favorecer a los intereses del grupo político en el poder, pisoteando hasta decir basta la 

tan traída autonomía del IEE. 
Esta actitud entregista le restó credibilidad al órgano electoral, y lo peor es que los 

consejeros ya han generado un vacío de poder. 
Ante la ausencia de un verdadero arbitro electoral, grupos oportunistas tratan de jalar agua 
para su molino. Tal es el caso de Actívate por Puebla, una organización de membrete que 

sólo busca protagonismo al querer suplantar funciones que le corresponden al Instituto 
Estatal Electoral. 

¿Qué méritos tiene Actívate por Puebla para organizar el debate entre candidatos a la 
presidencia municipal? 
¿Qué hace por la democracia en tiempos no electorales? 

¿Acaso tiene más méritos para organizar un debate que otras asociaciones, como las ONG? 
Por supuesto que no. 

El único afán que mueve a Actívate por Puebla es cuidar sus intereses particulares. 
Finalmente, gane quien gane la presidencia municipal, siempre presionan para obtener 
beneficios económicos. 

A ver de qué están hechos 
Para tratar de rescatar la credibilidad y recuperar la imagen del árbitro electoral, el candidato 

de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera, dio un voto de confianza al Instituto Estatal 
Electoral para que organice —como lo marca la ley— el debate entre los candidatos a la 
presidencia municipal, sin intermediarios. 

Habrá que ver si los consejeros electorales toman el toro por los cuernos y se fajan para 
organizar el tan mentado debate, y así recuperan la credibilidad perdida.  

 Ojalá que los consejeros se sacudan la dependencia de Casa Puebla y actúen como un 
verdadero órgano electoral independiente que trabaja por la democracia del estado. 
Veremos y diremos. 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2348 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
Los debates entre candidatos a diputados, un verdadero relajo 
De verdad que los órganos electorales de Puebla no dan una y están haciendo hasta lo 

imposible para que la jornada del próximo 7 de julio se tenga que dirimir en los tribunales. 
La nueva queja es por la organización de los debates que obligatoriamente se tienen que dar 

entre los candidatos a diputados por los 26 distritos de Puebla.  
En la misma capital del estado hay confusión, pero sobre todo enfado por parte de los 
candidatos, ya que pese a contar con un presupuesto de 65 mil pesos para la organización 

del debate, la mayor parte de los consejos distritales decidió organizar los encuentros en las 
cocheras de las casas que ocupan como domicilio. 

Sí, será en la cochera de la casa del consejo distrital número 13 donde se lleve a cabo el 
debate entre la candidata de la coalición 5 de Mayo, Bárbara Ganime Borne, el candidato de 
Puebla Unida, Francisco Rodríguez Álvarez, y el candidato del PT.  

Originalmente, cada candidato podía llevar 50 invitados al encuentro, pero como será en la 
cochera y no caben tantos, sólo podrán llevar a cinco personas, ni una más; además —

reitero—, no cabrían más. 
 El mismo caso se presenta en el distrito 10, donde hay una alta expectativa de ver el 
encuentro entre Claudia Hernández Medina, la candidata de la coalición 5 de Mayo, contra la 

excontralora Patricia Leal Islas.  
Hay que señalar que Hernández Medina presentó una queja en contra del consejo distrital 

número 10 porque su representante fue marginado de las mesas de negociación para el 
debate por el consejero presidente de esta junta, el cual —a decir de la priista— actuó con 

marcada parcialidad a favor de su contrincante.  
Si así están las cosas en los distritos de Puebla, imagínense como estarán en el resto de las 
demarcaciones, aunque por supuesto, como en todos los casos, hay honrosas excepciones, 

como el debate que celebrarán los candidatos a diputados por el distrito de San Andrés 
Cholula, Miguel Rivera, de la coalición 5 de Mayo, y Miguel Ángel Huepa, de Puebla Unida, el 

cual se celebrará en el salón Los Girasoles, que fue alquilado ex profeso para el encuentro. 
 La reforma electoral aprobada por la actual Legislatura resultó ser una verdadera vacilada y 
una ley a modo de quien detenta el poder en la entidad, por lo que deberá ser revisada a 

fondo.  
Y es que no puede ser posible que marque como obligatorios los debates entre aspirantes a 

diputados locales y no así el encuentro que se debe de dar entre los candidatos a presidentes 
municipales. 
 Tampoco es posible que no se destine un presupuesto dentro de las partidas asignadas al 

Instituto Electoral del Estado para la celebración de estos encuentros, donde incluso debiera 
existir una partida destinada a la contratación de espacios electrónicos para que dicho 

debate sea transmitido y pueda llegar a un mayor auditorio.  
En resumen, los debates entre candidatos a diputados son una verdadera vacilada y un 
auténtico relajo. 

En política, nada es lo que parece 
Es evidente que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, tiene un doble juego ante la 

Federación, lo cual denunció hasta el mismo presidente nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz. 
Por un lado, el mandatario se presenta como un fiel vasallo y defiende el pacto por México y 

la Cruzada contra el Hambre pero, por otro, no saca las manos del proceso electoral, por 
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supuesto, para apoyar a sus candidatos, mientras mantiene su presencia mediática pese a la 
veda electoral. 

Pero también es más que evidente que la Federación mantiene un doble discurso frente al 
gobernador de Puebla, ya que mientras el delegado de la Secretaría de Gobernación federal, 
Manuel Castañeda Rodríguez, se muestra hasta complaciente con el mandatario estatal, la 

dirigencia nacional del PRI cada vez sube más el tono en contra de Moreno Valle y de su 
activismo. 

Dentro de este mismo doble juego hay dos personajes a los cuales no hay que perder de 
vista: el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, y el todopoderoso 
subsecretario de Gobernación, Juan Miranda, quien —se dice— es “los ojos y los oídos” del 

presidente Enrique Peña Nieto, pero de esta relación hablaremos el próximo lunes. 
Labor legislativa 

Los diputados de la LVIII Legislatura han están haciendo un esfuerzo por privilegiar el 
trabajo legislativo y que el tema electoral, más allá de las posturas mediáticas —que son 
obvias—, no genere desencuentros en la tribuna. 

Los coordinadores de todas las fracciones han logrado construir acuerdos básicos para que 
este segundo periodo sea productivo y que esto se extienda hasta el final de la gestión. 

Esto se antoja difícil, sin embargo hasta ahora el presidente de la Junta de Gobierno ha 
logrado generar las condiciones necesarias para que estos acuerdos se vayan respetando. 
Esperemos que el Congreso siga por esta línea y no termine contaminándose del desaseado 

proceso electoral. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2347 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

Los rienderos (RDC) de Xonaca 
A través de una página de Faceboock, Erick Morales Vargas —alias “El Keops”— se anuncia 
como líder de una de las organizaciones dedicaba al robo de cadenas y aretes de oro, donde 

sus integrantes como mínimo suman 20.  
“El Keops” es hijo de Dolores Ordaz Vargas, alias “La Lola”, quien regentea entre 12 y 15 

comerciantes que tienen sus locales en la vía pública en la 8 Poniente y la 3 Norte, 
contraesquina del mercado La Victoria. 
“La Lola” tiene tres locales dedicados a la venta de “piratería” y, de acuerdo con una 

denuncia anónima llegada a esta columna, a la venta de sustancias nocivas como la cocaína. 
“La Lola” cuenta con la protección de la Policía Municipal Preventiva (PMP), por lo menos 

todos los uniformados adscritos al primer cuadro de la ciudad, desde los grupos de 
inteligencia hasta los que realizan rondines a bordo de patrullas debidamente identificadas. 
Erick Morales Vargas y la gran mayoría de sus seguidores, dedicados al robo de cadenas y de 

aretes de oro, quienes se hacen llamar “Los Rienderos (RDC)”, y de manera “orgullosa” se 
exhiben en la página social con los nombres y apodos de muchos de sus integrantes. 

“El Keops” tiene un segundo al mando en este tipo de felonías; se trata de Roberto Pérez 
Soto, a quien le apodan “El Piloto”, quien estaría relacionado con un homicidio y es pareja 
sentimental de Dolores Ordaz “La Lola”. 

Esta mujer no es ajena a las actividades de su hijo; de hecho, utiliza sus tres locales como 
punto de huida o de escondite de quienes roban las cadenas. 

Los tres puestos de “La Lola” hacen una especie de triangulo en la 8 Poniente y la 3 Norte, 
cuando ocurre un atraco el delincuente se oculta en uno de estos locales donde le entrega la 
cadena a otro y éste sale sin ser identificado. 
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Suman muchos la lista de los RDC de Xonaca. “El Coba”, “El Chavita” —quien es nieto de 
Carmela Pérez, otra líder de comerciantes ambulantes del centro de la ciudad—, además del 

“Congo” —quien proviene del barrio del Alto—, son quienes serían los segundos y terceros 
jefes de una red de ladrones que obtiene entre tres y cinco mil pesos diarios por el robo de 
cadenas y aretes, de los que la Policía Municipal se lleva una buena parte. 

Y le comento que es la Policía Municipal la que vende protección a estos delincuentes porque 
la Policía Estatal, que recientemente llegó al primer cuadro de la ciudad para realizar 

recorridos de vigilancia, aún no tiene conocimiento de la estructura delictiva de sujetos que 
de entrada cometen el delito de “asociación delictuosa”, además de la felonía de robo 
agravado. 

 “Los Rienderos de Xonaca” han sido protagonistas de múltiples riñas callejeras con saldo de 
personas lesionadas con arma blanca y en algunos casos asesinadas. 

Tienen el control total de calles del centro de Puebla donde el turismo y las operaciones 
comerciales son una constante. 
El correo de los muertos 

Carta a la policia… 
“Ante el próximo festejo del día del padre hay quienes sí realmente se merecen una gran 

felicitación, sobre todo aquellos policías que de manera eficaz resolvieron tan escalofriantes 
homicidios ocurridos en el Estado, y es que a pesar de los contratiempos que la misma 
institución les pone, se ve realmente la capacidad de quienes sí trabajan pero sobre todo lo 

hacen bien, ojalá que se reconozca dicha labor para este grupo de ministeriales y sean un 
ejemplo para los demás que sólo se dedican a cobrar un sueldo sin dar resultados, y a todos 

los demás policías de diferentes corporaciones que siguen con dedicación pero sobre todo 
ética policial en su trabajo. De manera que con estos esclarecimientos los ciudadanos somos 

los más beneficiados con dicha labor y agradecerles que arriesguen su propia vida para la 
protección de otros. Felicidades.” 
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2346 

 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
De la guerra sucia a la debatitis: un cierre de campaña ciclónico 

La debatitis de las dos próximas semanas alcanza a los aspirantes al Congreso local. 
Cumpliendo la disposición del Código Electoral, el IEE organizó una feria que difícilmente 

podrá ser apreciada por los electores de cada distrito, asumiendo que saben a cuál 
pertenecen. 26 debates sí, pero que poco impacto podrán tener 
Las encuestas demuestran que el baño de guerra sucia entre los candidatos del PRI-PVEM y 

“Puebla Unida” terminó por anularse. Que en los cruces de acusaciones, denuncias, 
patrimonios y volantes nadie salió bien parado, y nadie se benefició sustancialmente de 

alguno de ellos. Ahora, a Antonio Gali y Enrique Agüera les entran las prisas para que en las 
dos últimas semanas puedan convencer a los indecisos que perdieron interés en los comicios 
y ahora pueden ser el factor determinante que los ayude a ganar. Hace seis años, en la 

contienda de 2007, apenas participó el 44 por ciento del padrón electoral. Hasta el momento 
nadie se pone de acuerdo en la estimación, pero es claro que entre menos ciudadanos 

acudan a las urnas, más poder tendrán las movilizaciones de los partidos y el efecto de la 
“estructura” será mayor. 
El cierre de campaña será ciclónico porque, parece, al fin podremos apreciar las propuestas 

de uno y otro lado. En el caso de la alcaldía poblana porque además del encuentro 
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patrocinado por Actívate por Puebla previsto para el próximo martes, en el Instituto Electoral 
del Estado toma forma la posibilidad de organizar su propio encuentro. La fecha probable 

sería en la última semana de campaña, y específicamente el 30 de junio, justo una semana 
antes de la elección. Imaginen el vuelco en las tendencias electorales que se darán en la 
última semana y que difícilmente podrán ser captadas por las encuestas. Su fracaso podría 

ser una realidad. 
La debatitis de las dos próximas semanas alcanza a los aspirantes al Congreso local. 

Cumpliendo la disposición del Código Electoral, el IEE organizó una feria que difícilmente 
podrá ser apreciada por los electores de cada distrito, asumiendo que saben a cuál 
pertenecen. 26 debates sí, pero que poco impacto podrán tener en la medida que no hay 

certezas sobre su transmisión en medios de comunicación o internet, así como de la 
saturación de fechas y formatos. 

También es la última llamada para los siete candidatos a diputados de la capital del PRI-
PVEM que han dejado mucho que desear, salvo Víctor Giorgana, Héctor Sulaimán y Sandra 
Montalvo. El resto son desaparecidos en acción que no aportan mucho a la batalla global. 

¿Alguien sabe algo de Claudia Hernández, Bárbara Ganime, Alberto Barranco y José Doger 
Corte? No han ayudado en nada: ni en estructura, propuestas o campaña de aire se han 

distinguido. 
El problema será darle seguimiento a los enfrentamientos dado el empalme de las polémicas. 
Por ejemplo, a la misma hora —5 pm— y en diferentes lugares se enfrentarán los candidatos 

de los distritos X, XI, XIV y XIV. ¿A cuáles darle seguimiento? 
Yo apostaría, de entrada, por ir a ver el debate entre Jorge Aguilar Chedraui y José Doger 

Corte en la Libre de Derecho, ya que el distrito XV es el que tiene la diferencia más amplia a 
favor de “Puebla Unida”. Pero también resultaría muy interesante ver a Pablo Rodríguez 

Regordosa contra Héctor Sulaimán por tratarse de los mejores perfiles en pugna. ¿Pero 
quién querrá ver los otros dos? 
Luego, a las 6 pm, se enfrentarán los candidatos de XII y XVI en diferentes sedes. Mi 

recomendación es no perderse a Sandra Montalvo contra Susana Riestra, quien luce como la 
víctima perfecta de quien ya fue regidora, diputada local y funcionaria municipal. Montalvo, 

además, ha llenado de calificativos a Riestra como “muñequita de aparador” y “agachona”, 
de tal forma que ese no me lo pierdo por nada. 
La dotación de palomitas para las dos próximas semanas debe ser amplia. Como 

prolegómeno a las batallas de aspirantes al Congreso, se llevará a cabo el debate de Actívate 
por Puebla y al que pese a todas sus reticencias, el candidato del PRI-PVEM ha aceptado ir. 

Lo habíamos comentado previamente en este espacio: en el war room agüerista crecía la 
sensación de que debía asistir a los encuentros confiados en la capacidad académica de su 
candidato, respaldados por sus logros al frente de la BUAP. 

Doce días después, muy probablemente el 30 de junio, volverán a verse las caras en el 
encuentro organizado por el Instituto Electoral del Estado con el aval de los coordinadores de 

campaña. A una semana de la elección, el frenesí estará a tope y ya no habrá tiempo para 
reaccionar y recomponer estrategias. Lo dicho: la elección entra a su mejor etapa. Seis 
semanas no han sido suficientes para cerrarla, y el margen de error de casi todas las 

encuestas será muy alto. 
Con tantas alteraciones en las razones de voto y con tan poco tiempo para hacer 

levantamientos domiciliarios, solamente los trackings telefónicos serán capaces de 
reaccionar ante los cambios de humores del electorado, en especial eltracking CAMBIO/Mas 
Data por tratarse del único que está disponible para todos los ciudadanos. Días vitales entre 
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el 30 de junio y el miércoles 3 de julio, el último día en que podrán revelarse sondeos. 
Preparados para colisión. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/14563-de-la-
guerra-sucia-a-la-debatitis-un-cierre-de-campa%C3%B1a-cicl%C3%B3nico 
 

(Pedro Gutiérrez) 
La guerra sucia del PRI 

No es lo mismo una campaña de contrastes que una campaña basada en la guerra sucia. 
Contrastar significa poner dos o más elementos a manera de análisis para que se puedan 
valorar historias, perfiles, proyectos, resultados y consecuentemente colegir conclusiones y 

tomar una decisión. 
En cambio, la guerra sucia es una artimaña de la más baja calaña, es difamar sin dar la cara, 

mentir sin recato y sin pruebas, tirar la piedra escondiendo al mismo tiempo la mano. 
Contrastes y guerra sucia, son las dos formas imperantes de hacer campaña en este proceso 
electoral. La primera, la campaña de contrastes, es la dinámica que hemos decidido 

emprender (además de las propuestas) en el equipo de Puebla Unida. La guerra sucia –en 
cambio-, es la estratagema del PRI y del equipo de Enrique Agüera, comandado por el 

inefable Fernando Moreno Peña. Veamos. 
El PRI siempre ha usado diversas mañas para ganar elecciones. Decir PRI y la palabra maña 
es casi una redundancia, una tautología. La historia del fraude electoral en México se podría 

definir con la palabra PRI-gobierno, sobre todo porque el propio gobierno controlaba la 
organización de las elecciones hasta que, con la transición democrática, dicha organización 

pasó a manos ciudadanas. Cuando el PRI pierde el control de los órganos electorales y el 
poder (por ejemplo, en el 2000 a nivel federal o en el 2010 en el estado de Puebla) buscó 

otros mecanismos para hacer campaña. Una de las herramientas que encontró el PRI para 
intentar ganar procesos electorales es el de la guerra sucia, amén de otras como la 
utilización de recursos y programas públicos en las entidades federativas donde son 

gobierno, etc. Sabedores que diciendo mil veces una mentira, ésta quizá se convierta en una 
verdad en el imaginario colectivo, los priístas en diversos estados aprendieron el arte de 

difamar y manchar reputaciones. Moreno Peña, otrora gobernador de Colima, es especialista 
en dichas mañas: ensucia procesos, intenta corromper, prostituye ideales y valores, avienta 
lodo, organiza desmanes. Y lo tenemos en Puebla, encabezando la campaña de guerra sucia 

más deleznable que haya visto Puebla en toda su historia. Los priístas, a través de panfletos 
y basura propagandística, además de las redes sociales, han convertido la campaña en un 

auténtico muladar, difamando a nuestro candidato a la presidencia municipal Tony Gali con 
mentiras que poco a poco, atendiendo cada una de ellas desde el equipo de Puebla Unida, 
hemos venido desacreditando. 

La campaña de contrastes es, en cambio, una estrategia que tiene que ver con la 
presentación que hacemos de dos propuestas y perfiles para que los votantes valoren cuál es 

la mejor opción, que en nuestro caso es por supuesto la opción de Tony Gali. No es lo mismo 
que guerra sucia porque en principio damos la cara para hacer la comparativa, vemos de 
frente a los ojos a nuestros adversarios para referir que somos mejores porque hemos dado 

más resultados en la función pública o el historial de transparencia está más acreditado que 
en el candidato rival. En este contexto, por ejemplo, hemos dicho que los más de 30 años de 

experiencia en el servicio público por parte de Tony Gali acreditan su capacidad para 
conducir la próxima administración municipal, contra los apenas 8 años de gestión de Agüera 
al frente de la BUAP, que es una universidad y no gobierno stricto sensu.Tony Gali ha 

presentado su declaración patrimonial junto con la de su familia, haciéndola pública y 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 14 de Junio de 2013 

 
 

 32 

explicándola, certificándola además ante un notario público. Por el contrario, el candidato del 
PRI, Enrique Agüera, ha dicho que su declaración es del conocimiento público ya que estuvo 

publicada en el portal de la BUAP y, hasta este momento, después de 38 días de campaña, 
no ha presentado su declaración como una muestra de confianza y transparencia ante los 
poblanos. Otro caso: Tony Gali quiere y está decidido a debatir para –precisamente- 

contrastar las propuestas con sus adversarios. En cambio, el candidato de enfrente dice un 
día que sí va al debate y al día siguiente que no. Un día amanece con ímpetu para afrontar 

este moderno ejercicio democrático y al día siguiente –quizá mal aconsejado por Moreno 
Peña y sus secuaces- se despierta con temor, con miedo a debatir. 
Estos son contrastes que decimos y replicamos los integrantes de la campaña de Puebla 

Unida (coordinador, voceros, líderes partidistas) porque estamos orgullosos de nuestro 
candidato Tony Gali y podemos decir de frente a los poblanos que es el mejor para gobernar 

la ciudad. Contrastes más propuestas, son la fórmula de una campaña exitosa. Ayer, por 
cierto, Tony Gali presentó sus 18 propuestas para el 2018 ante notario, expresando que él 
sabe cómo hacerlo y con el voto de los poblanos, nos lo va a demostrar. 

La guerra sucia del PRI con todo y sus panfletos y difamaciones al estilo Colima no 
funcionarán. Los poblanos están hartos que las calles estén sucias por cortesía de las hordas 

priístas que operan al amparo de la oscuridad. Puebla no necesita de esta contaminación 
política y ecológica y en las urnas se verá que de nada sirvió  la guerra sucia tricolor pues 
Tony Gali ganará para ser un gran presidente municipal. 

Regidor del PAN en el Ayuntamiento de Puebla 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/14555-la-guerra-sucia-del-pri 

 
(Poder y Política/Iván Galindo) 

Ya chole con el tema de Marín 
En ocasiones, los analistas políticos tenemos que recurrir a la jerga popular para explicar los 
acontecimientos políticos sin tanto rollo. 

Y es que, ante muchas acciones y actitudes de nuestros gobernantes, no hay nada que 
exprese mejor la opinión que tenemos hacia ellos, que un: “ya basta, ya estuvo suave, 

estamos hasta la madre”. 
El término “ya chole”, es una expresión de hartazgo, un reclamo coloquial ante algo 
reiterativo, que llega a ser molesto.  

Un ejemplo de ello es el caso Marín, con todo lo que ello implica: el escándalo de Lydia 
Cacho, los despilfarros y excesos desde el poder, su nepotismo, sus obras infladas y mal 

hechas, etcétera. 
Mario Marín (lo he dicho hasta el cansancio en este mismo espacio) es un lastre para el PRI y 
para la política en general. Él, junto con Fidel Herrera, Ulises Ruiz, Elba Esther Gordillo, 

Andrés Granier, etcétera., representan lo más nefasto de la política en México. 
Mario Marín es —simple y sencillamente— impresentable, indefendible. Basta con recordar su 

cutre conversación con Kamel Nacif, o hacer memoria de los beneficios que obtuvieron sus 
amigos y familiares cercanos a lo largo de su administración, para saber el tipo de político 
que es. 

Cierto, Marín es eso y más, pero eso ya lo sabemos desde hace mucho todos los poblanos 
(incluido el actual gobernador), luego entonces, la pregunta lógica es:¿por qué está libre? 

¿Por qué no recibió castigo por tantos abusos de poder? La respuesta es muy sencilla: por 
acuerdos políticos. 
Acción Nacional tuvo dos administraciones federales para proceder en contra de Marín y no 

lo hizo: Fox ignoró el tema, y Calderón igual (aún a pesar de que cuando hizo campaña en 
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Puebla, le sacó tarjeta roja y dijo que “su gobierno no toleraría los excesos del Góber 
precioso…”) 

Algo similar ocurre con la administración de Moreno Valle, ¿por qué no procedieron 
directamente contra el corrupto de Marín (y en vez de ello, optaron por castigar a peces 
chicos)? ¿Por acuerdos políticos? Es pregunta. 

Algo queda claro: el PAN ha exonerado a Marín, o para decirlo de otra manera: si Marín está 
libre, es gracias al PAN (Fox, Calderón y Moreno Valle), entonces no es válido que ahora —en 

plena campaña política— quieran lucrar con el tema de Marín, cuando no han sido capaces 
de someterlo ante la ley. 
Esto no es, ni por mucho, una defensa a Mario Marín, por el contrario, yo he sido mucho más 

crítico con Marín (aún siendo de mi mismo Partido, lamentablemente) que muchos 
candidatuchos de Acción Nacional que hoy se llenan la boca con ataques baratos hacia el 

marinismo. Lo que no se vale es que, cada que hay elecciones, revivan los escándalos del 
“Góber precioso”, y que, tan pronto pasen las campañas, se vuelven a olvidar del tema…  
Por lo que respecta al PRI, su error consiste en no desligarse A TIEMPO, y de manera 

contundente, de un personaje tan desprestigiado como Mario Marín. Pero eso no exime al 
PAN de su falta de compromiso democrático, por intentar construir triunfos electorales, a 

costa de un tema cómodo pero desgastado. 
No se puede aventar la piedra y esconder la mano. No se debe litigar en los medios, lo que 
se tiene que probar en los juzgados. No se vale linchar a Marín en los eventos, y ser 

condescendiente con él desde el gobierno. ¡Ya chole con eso!, o como diría el clásico: “Ya 
chole chango chilango, qué chafa chamba te chutas, no rifa andar de tacuche y chale con la 

charola…” 
Espero que lo entiendan el gobernador y sus candidatos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/14568-ya-chole-con-
el-tema-de-mar%C3%ADn 
 

(En Punto) 
Una larga entrevista de 39 minutos realizada el viernes 7 de junio en la Dirección de EL SOL 

DE PUEBLA originó la nota de ocho columnas del pasado lunes. 
"Declinar y transferir votos es una opción: IEE", anunciaba la cabeza. 
"Cualquier candidato a edil o diputado puede sumar sufragios a alguno de sus contrincantes; 

el plazo para hacerlo vence el 3 de julio", agregaba el sumario. 
Inmediatamente después, bajo la firma del reportero Efraín Núñez, la nota principal abría 

con un primer párrafo que informaba lo siguiente: 
"De manera inédita en una elección local de Puebla, los candidatos a alcaldes de los 217 
municipios de la entidad y a diputados por los 26 distritos locales podrán declinar por alguno 

de sus adversarios, a quien le serán sumados sus votos, reveló Armando Guerrero Ramírez, 
consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), quien agregó que los 

abanderados tienen hasta el próximo 3 de julio para hacer expresa dicha decisión". 
El resto de la historia es de sobra conocido. 
El consejero presidente se volvió blanco de críticas por mostrarse como un desconocedor del 

código electoral, que en ninguno de sus artículos permite la transferencia de votos de un 
candidato declinante a otro. 

Dada la relevancia y las especulaciones que se han generado en torno al tema, algunas 
incluso cuestionando la precisión del reportero Efraín Núñez al momento de redactar la nota, 
resulta pertinente publicar de manera literal las declaraciones vertidas por Armando 

Guerrero. 
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Después de explicar la ubicación que tendrán las coaliciones y sus candidatos en la boleta 
electoral, de informar cómo irá la tipografía y confirmar la autorización que se ha dado para 

llevar sobrenombres en la misma, llegó el tema de las declinaciones, al minuto 29 de la 
entrevista. 
Van las declaraciones, con todo y las preguntas de los reporteros, que intervinieron en la 

entrevista: 
Reportero: 

"¿Hasta cuándo puede declinar algún candidato a favor de otro?" 
Armando Guerrero:  
"Hasta el momento anterior a la época de reflexión, que son los cuatro días anteriores a la 

elección. La elección es el domingo 7 de julio. Hasta el 3 de julio podrá haber, declinar a 
favor de algún candidato. Obviamente lo deberá de hacer público y notificar de manera 

formal, oficial, a través del oficio correspondiente al Instituto Electoral del Estado, para que 
los votos que tenga ese candidato se contabilicen hacia al que él eligió declinar". 
Reportero: 

"¿En este caso podría ser, por poner un ejemplo, que el profesor (Miguel Ángel) Ceballos 
decline a favor de algún candidato y esos votos que él obtenga, que crucen porque ya no 

pueden cambiarse las boletas, se computarán a favor del candidato...?"  
Interrumpe el consejero presidente: 
"Al que haya declinado, por supuesto. Así tanto Puebla como para algún otro tipo de..." 

Se adelanta el reportero: 
"¿Y así para el resto de los candidatos en el estado?" 

Armando Guerrero: 
"Está usted en lo correcto". 

Luego añadió que, dentro del mismo caso hipotético del profesor Ceballos, para la asignación 
de prerrogativas los votos contarían para el Partido del Trabajo. 
"El conteo de los votos para el Partido del Trabajo, para términos de prerrogativas, le 

computarán al Partido del Trabajo", concluyó. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3017972.htm 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*RMV contra Gali Fayad  

*Ya les urge la rueda 
La propuesta que hizo llegar ayer el inquilino de Casa Puebla al Congreso del Estado, es pura 

vacilada.  
Pero también nada novedoso.  
Es decir, nada nuevo.  

Quiere poner orden en las casas de empeño y con ello evitar que en esos lugares se 
comercialicen productos robados.  

Acaso ha olvidado que ese ha sido uno de los negocios de enriquecimiento de su candidato a 
la presidencia municipal de Puebla, José Antonio Gali Fayad.  
El es un agiotista.  

Dueño de casas de empeño.  
Por eso, se me hace raro, que ahora, cuando ha salido a la luz pública de que ha formado 

parte de su fortuna, su “padrino”, proponga esto al Congreso.  
El argumento que da a los diputados locales, es que esto servirá para inhibir el robo de casa 
habitación que está afectando a las familias poblanas, ya que se les obliga a declarar 

movimientos y evitar que tengan objetos de dudosa procedencia.  
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Asimismo, que hoy en día, es fácil que personas desconocidas vayan a las casas de empeño 
a dejar televisores, electrodomésticos, joyería y otros objetos de valor sin que se tenga un 

pleno control de su procedencia y de quienes acudieron a empeñarlos.  
¿Cree usted amable lector, que en un debate Gali respondería si es que en su o sus casas de 
empeño practica todo esto?  

De que se ha aprovechado de los más necesitados, no hay duda. 
Y de que compra lo que le llevan robado, sin factura, también.  

De lo que si hay que estar seguros, es que la propuesta del inquilino de Casa Puebla, será 
aprobada.  
Sólo que en el próximo período ordinario de sesiones de la actual legislatura local.  

Con esto, trata de acallar el escándalo en torno a Gali.  
Trata de demostrar que aunque sea su “protegido”, el acarrea parejo.  

Lo que hay que hacerle ver, es que en muchas otras ocasiones, los mismos diputados han 
presentado iniciativas para que se aplicara algo similar en casa de empeño.  
Sin embargo, se iban a la “congeladora”.  

O simplemente, no llegan ni a comisiones.  
Hay que recordar, que tiene a un diputado servil, mejor dicho, a una mayoría en el 

Congreso, que encabeza Mario Riestra Piña, panista que espera un jugoso botín después de 
que termine esta legislatura local, por haber servido bien a su “amo”.  
De ahí, que si a van a aprobar esta propuesta. 

YA QUIERO MI RUEDA  
Al reportero llegó el siguiente comentario: 

“Vivo por Angelópolis”.  
“Si viera usted como están trabajando los obreros día y noche en la instalación de la rueda 

de observación del gobernador”.  
“Les he preguntado por qué tanta prisa y su respuesta, es que la quiere el gobernador para 
fines de este mes o a mediados de julio”. 

 “Me dicen los trabajadores que quienes tienen la responsabilidad de armarla, entre ellos dos 
extranjeros, están encima de nosotros”.  

“Apúrense, es lo que les exigen”.  
Hasta aquí.  
Por lo tanto, el inquilino ya quiere inaugurar su rueda.  

Según se sabe, será de los primeros que se va a subir.  
Claro, va a ordenar a los integrantes de su gabinete también lo hagan.  

Lo raro del asunto, es que va a tener una entrada directa a una universidad.  
Lo asombroso es que no se ha denunciado. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-14/mirador 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel Garcia Muñoz) 

MORENO VALLE ROSAS Y GALI FAYAD, CORRUPTA  COMPLICIDAD; ELBA ESTHER, 
LOS AYUDA DESDE LA CÁRCEL 
Ser cuñado y amigo de muchos años de Rafael Moreno Valle Rosas, no ayudó a Fernando 

Manzanilla Prieto a convertirse en candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Puebla. 
El Gobernador, prefirió la complicidad corrupta con Antonio Gali Fayad, desde que este fue 

Delegado del SAT y luego Secretario de Infraestructura en su administración, lloviendo 
contratos de obras y asignaciones directas a constructoras para hacer pingües negocios, 
beneficiando a la mancuerna con cientos de millones de pesos y salpicando a otros tantos 

funcionarios menores. 
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Las tarjetas informativas de mis fuentes confidenciales, así lo remarcan. 
Esa fue la razón por la que Rafael se inclinó por Gali, montándose en una ilegal campaña 

anticipada y derrochando un dineral en propaganda para clavar su imagen en la mente de 
los ciudadanos. 
Rafael, sabe bien de dónde provienen las ganancias de Gali Fayad, quien en los últimos tres 

años pasó de un capital de 23  
millones de pesos, a 77.5 millones y una mansión tan lujosa como la de los grandes 

magnates europeos.  
“UN MILAGRO QUE DEBE SER INVESTIGADO” seriamente por la Procuraduría y que no quedé 
solamente en denuncias electorales para después mandarlas al archivo muerto, sea cual sea 

el resultado del 7 de julio. 
Gali, no ha tenido cargos públicos destacados: Nunca ha sido Alcalde ni Gobernador ni 

Diputado ni Senador. A nadie engaña con el cuento que su fortuna la hizo vendiendo 
popelina y franela y con el trabajo fecundo y creador que le inculcaron su abuelo y su padre. 
Hoy, se insinúa, por filtraciones anónimas, que Antonio Gali Fayad también recibe 

financiamiento de los bajos mundos.  
No sabemos a ciencia cierta a qué se refieren esas opiniones, pero aseguran que a Gali 

deberían interrogarlo de su relación con un personaje al que apodan “El Tiburón”, con el que 
comparte intereses inconfesables. 
No para ahí la cosa. Hay quienes juran y perjuran que desde la cárcel de San Martha 

Acatitla, la Maestra delincuente Elba Esther Gordillo, gira instrucciones al estilo de los 
grandes capos, para que sigan fluyendo recursos del SNTE a la campaña de Gali y del 

Gobernador Moreno Valle, esperando que el día de la elección un ejército del magisterio que 
todavía cree en su lidereza, a pesar de las evidencias de alta corrupción que la condenan, se 

apodere de las calles de Puebla y de los principales distritos en la entidad para emitir el voto 
“golondrino”, incluyendo la compra del sufragio, aprovechándose del hambre y la miseria de 
la gente. 

Mire usted: Si Antonio Gali Fayad, tiene una fortuna de 77.5 millones de pesos, declarada 
oficialmente, a cuánto asciende la de Moreno Valle Rosas, que es su patrón y el que reparte 

y comparte. 
Todo esto, es una ofensa a la pobreza; es una afrenta a la sed de hambre y justicia de los 
poblanos. 

Si el ex Gobernador de Tabasco Andrés Granier, está siendo investigado hasta con lupa para 
saber por qué el desfalco en las finanzas de su administración, no sería raro que lo mismo 

pueda suceder en Puebla, porque para nadie pasa desapercibido que la alianza de Moreno 
Valle Rosas y Elba Esther Gordillo Morales, está más podrida que un difunto. 
La orden del Presidente Enrique Peña Nieto, es acceder a la aplicación de la justicia con rigor 

y sin distingos. Hay que recordar que Granier es priista y no por eso será perdonado si abusó 
y llenó sus cuentas bancarias con dinero de los tabasqueños.  

Moreno Valle Rosas, es panista y traidor al PRI; por igual Antonio Gali, pero eso no importa. 
Lo trascendente es la transparencia que tienen que entregar, que les cuadren los números y 
que puedan demostrar que lo que tienen y han dilapidado de manera escandalosa, es justo y 

decente, sin haber atentado contra el patrimonio de la ciudadanía, a la que falsamente dicen 
defender. 

Lo de las casas de préstamos Puebla, que posee Antonio Gali Fayad, cobrando intereses a los 
jodidos, son nimiedades a lo que realmente maneja y ostenta. 
Ya veremos si en el debate con el Maestro Enrique Agüera, el próximo 18 de junio, fecha 

tentativa, Gali podrá aguantar un interrogatorio sobre lo expuesto. De efectuarse el 
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encuentro bajo el patrocinio del Instituto Estatal Electoral y el IFE, creemos que el “Delfín” 
del Gobernador panista, terminará ahogándose en la mar de la corrupción. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/06/14/pdfs_14-06-
13.pdf 
 

(El Mapache) 
Campaña por un sueño 

Se vale soñar, dice el dicho. 
Como en programa televisivo, el Profe Ceballos aprovecha los 15 minutos de fama para 
soñar con que puede alcanzar la alcaldía aunque en la realidad dista mucho de poder 

lograrlo. 
No se ve cómo puede superar a cualquiera de sus dos contrincantes quienes lo rebasan, y 

por mucho, en las preferencias electorales. 
Así lo demuestran los siempre fríos números de las encuestas, las serias y hasta las chuscas. 
En todas no supera el 2 por ciento. 

Aún así, Miguel Angel Ceballos se levanta todos los días, se mira en el espejo, se pellizca un 
cachete y se dice así mismo. ¡sí se puede!. 

Hace un par de semanas, su equipo de trabajo le organizó un encuentro con vecinos de una 
colonia del sur-poniente. 
El día del encuentro, sus afanosos soñadores recorrieron casas y comercios invitando a la 

reunión con “el único candidato que no tiene compromisos políticos”. (sic) 
A la hora pactada, sólo 10 personas ocupaban la sala de la casa que amablemente ofreció un 

vecino. 
Media hora después, solo 10 personas más se habían sumado. Los muebles de la sala se 

veían inmensos ante el escaso quórum. 
Llegó el candidato, tras de él llegó otro puñado de vecinos. 
Un total de 30 personas escucharon al candidato “orgullosamente de izquierda” decir que 

Puebla no volverá a ser la misma, aunque nunca le escucharon decir el cómo lo iba a lograr. 
Durante 45 minutos habló y habló y habló. 

Dos veces interrumpió su discurso para preguntar a los vecinos si tenían algún 
cuestionamiento que hacer. 
Cantaron los grillos. 

Una señora levantó la mano. Ceballos sonrió. 
-Yo quiero saber…. ¿Por qué se presenta como “El Profe”? ¿Cuál es su nombre completo?…- 

Los grillitos callaron. 
El profe extendió una escueta explicación y ante el éxito obtenido, se despidió no sin antes 
repartir plumas a su auditorio. 

Siga soñando, Profe. 
Misoginia marinista en el Instituto de las Mujeres 

En  el Instituto Poblano de las Mujeres se practica la misoginia, con un factor adicional: lejos 
de continuar con la tradición morenovallista de despedir a cualquiera que tenga vinculos 
marinistas, se les da cabida. 

A la dirección jurídica del citado instituto, encabezado por Mónica Lara Chávez, llegó Jorge 
Arroyo Martínez, hijo de Jorge Arroyo García, reconocido marinista que en el sexenio anterior 

fue subsecretario de Planeación de la Secretaría de Finanzas y hoy es delegado del Instituto 
Nacional de Economía Social, antes FONAES. 
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El flamante director jurídico, con la complacencia de Mónica Lara y la evidente omisión del 
mismo mandatario estatal, ha colocado en otros puestos claves del instituto a personal que 

también es afín al ex gobernador Mario Marín Torres. 
Un grupo de mujeres que han solicitado los servicios de la asesoría jurídica gratuita que 
brinda el Instituto Poblano de las Mujeres, denunciaron que no sólo no han sido atendidas 

por el propio Arroyo Martínez, sino que además han sido blancos de malos tratos y malas 
palabras por ser mujeres en condición vulnerable. 

Ellas se preguntan cómo es posible que siendo una entidad creada ex profeso para ayudar a 
las mujeres, el área jurídica esté encabezada por un hombre falto de sensibilidad para 
atender sus casos, a los que ni siquiera da cauce. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10427:hacien
do-campana-por-un-sueno&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
(El Pulso Mediático rumbo a la presidencia municipal) 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y 

nacional; no es una encuesta. La medición se realizó del 6 al 13 de junio de 2013. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10428:el-

pulso-mediatico-rumbo-a-la-presidencia-municipal-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

La Empresa Nodo, de Luis Woldenberg, y una Encuesta Sobre Puebla 
A mi columna de ayer sobre una encuesta que la empresa Nodo, de Luis Woldenberg, realizó 

por encargo de César Camacho e Ivonne Ortega –sobre las preferencias electorales en 
Puebla-, le siguió una carta del propio Woldenberg que publico a continuación: 

  
Respeto la generosa puntualización del director general de Nodo. 
No obstante, debo decir que mis fuentes fueron enfáticas al señalar que la encuesta es tan 

real como el Pacto por México. 
Y más: un político poblano quiso contratar a Nodo recientemente para que realizara algunas 

encuestas en la entidad. 
La respuesta, congruente, fue extremadamente puntual: “Nodo no puede hacer encuestas 
para nadie más porque las estamos haciendo para el CEN del PRI. Por ética no lo haremos 

para otros”. 
En efecto: Nodo es una empresa ética y congruente que no se presta a dobles juegos. 

No en balde se ha ganado el prestigio que tiene en el ámbito nacional. 
Eso no está a discusión. 
El punto aquí es sobre la encuesta que para el CEN del PRI hicieron sobre las preferencias 

electorales en Puebla. 
Nodo está en su derecho de no darla a conocer y de apelar a la discreción absoluta para no 

vulnerar los acuerdos que hizo con su cliente. 
Eso tampoco está a discusión. 
Y para no generar un falso debate envío desde aquí dos abrazos: uno, el primero, a don Luis 

Woldenberg; otro, el segundo, a mis fuentes confiables. 
Es cuanto. 

El Doble Juego Político (En Veces con el PRI, en Veces con el PAN). El regidor Carlos Ibáñez 
es priista de día y panista de noche. 
Sus dos juegos le dan para sobrevivir… políticamente hablando. 
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No es nada nuevo: en 2010 estaba, como su jefe –Humberto Aguilar Coronado-, con Rafael 
Moreno Valle y con Javier López Zavala. 

Más con el segundo que con el primero. 
¿Cómo olvidar la estrategia de Beto? 
Se abría el micrófono y hablaba maravillas de Moreno Valle. 

Decía que era inalcanzable. 
Juraba que era, sin duda, el mejor candidato. 

Se cerraba el micrófono y despotricaba contra él. 
Confesaba su cercanía con López Zavala. 
Juraba que sería –¿cómo chingaos no?- un gobernador de lujo. 

Una diputada federal también hacía lo mismo. 
¿Su nombre? 

La hoy “vocera” de Tony Gali Fayad: Augusta Díaz de Rivera. 
“Tití”. 
El regidor Ibáñez, pues, hoy está con Enrique Agüera, de día, y con Migue Huepa, de noche. 

Y es que es el coordinador de campaña del candidato de Puebla Unida a la diputación local 
con cabecera en San Andrés Cholula. 

De día acompaña a Sandra Montalvo, por ejemplo, y de noche va a la Casa de Campaña de 
Huepa y da las instrucciones precisas. 
Luego se pone a hablar bajito con la guapa secretaria. 

Como el regidor hay varios. 
Y como en una vieja serie de televisión –“Los Invasores”- se les reconoce porque el dedo 

meñique de la mano derecha no se puede doblar: está tieso: como las Estatuas de Marfil. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5542 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

Marcha al DF contra el gobierno estatal 
Aunque a nivel local ha tenido poca resonancia, la marcha que la diputada federal perredista 

Roxana Luna Porquillo viene organizando para protestar por lo que considera actos de 
hostigamiento y represión en contra de movimientos sociales, podría convertirse en un dolor 
de cabeza para las autoridades estatales. 

Si las cosas salen conforme a lo planeado, la marcha de protesta hacia la Ciudad de México 
podría reunir a unas cuatro mil o cinco mil personas, entre comuneros y ejidatarios de Santa 

Isabel Cholula, tianguistas de Amozoc y San Pedro Cholula, mototaxistas de Acatzingo y 
Huejotzingo, y campesinos opositores al Libramiento Carretero Poniente del aeropuerto 
Hermanos Serdán, del municipio de Atlixco, al gasoducto de Tlaxcala a Morelos que pretende 

pasar por Puebla, y a las mineras e hidroeléctricas que Grupo México y otras trasnacionales 
pretenden hacer en la Sierra Norte de la entidad. 

La manifestación está prevista para el martes. Los contingentes se reunirán en la autopista 
México-Puebla, a la altura de las casetas de cobro de San Martín Texmelucan. Partirán al filo 
de las siete de la mañana hasta llegar a la Calzada Zaragoza, donde los manifestantes 

descenderán de los autobuses para marchar —en compañía de unos 20 legisladores 
perredistas— hasta las oficinas de la Secretaría de Gobernación, donde una comisión buscará 

entrevistarse con el titular de la dependencia, Miguel Ángel Osorio Chong. 
Las demandas centrales de los marchistas son: alto a la represión y la criminalización de 
líderes de movimientos y organizaciones sociales, la cancelación del Libramiento Carretero 

Poniente, no a los despojos de tierra de campesinos de San Juan Tlautla, San Diego 
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Cuachayotla, Tecuanipan, San Lucas Atzala, Nealtican, San Andrés Calpan y San Francisco 
Cuapa, por los cuales cruzará el gasoducto de Tlaxcala a Morelos o pasará la carretera que 

conectará la autopista México-Puebla con la Siglo XXI. 
Los inconformes también exigen respeto a los bienes comunales de Santa Isabel Cholula, 
donde la familia Migoya Mastretta pretende construir un desarrollo residencial; no a la 

imposición de mineras, hidroeléctricas y carreteras, a costa de los recursos naturales de 
campesinos y grupos indígenas; y alto a la persecución de mototaxistas de Huejotzingo y 

otros municipios, en los que se han girado órdenes de aprehensión en su contra de sus 
dirigentes. 
*** 

Con la presentación de sus 18 compromisos para el 2018, José Antonio Gali Fayad arrancó 
esta noche la última etapa de su campaña política que estará centrada en la divulgación de 

sus propuestas. 
Sus promesas, que el candidato a la alcaldía capitalina de la coalición Puebla Unida certificó 
ante la notaria pública número 56, Hilda Torres Gómez, fueron bien recibidas por los 

militantes panistas, aun por aquellos que en un principio se mostraron reacios a respaldar la 
nominación del ex secretario de Infraestructura del gobierno del estado. 

Entre sus principales compromisos figuran la instalación de 29 mil luminarias adicionales a 
las que ya existen, la construcción de ocho nuevas unidades deportivas en zonas 
marginadas, aumentar de 1,350 a 3 mil el número de policías en el municipio, a duplicar las 

áreas verdes de la ciudad, a regularizar la mitad de las colonias irregulares que hoy existen, 
y a continuar la pavimentación de las principales vialidades con concreto hidráulico. 

  
*** 

Un foco rojo electoral está gestándose en el municipio de Los Reyes de Juárez, donde el 
alcalde aliancista Manuel Herrera Ponce insiste en meter las manos en el proceso comicial a 
favor de su sobrino Orlando Ponce Rojas, del partido Movimiento Ciudadano. 

Primero fue el condicionamiento del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades por 
parte de funcionarias municipales, lo que fue denunciado por las beneficiarias. 

Ahora las cosas se han puesto más complicadas, pues integrantes del equipo de la Coalición 
5 de Mayo aseguran que los seguidores de Puebla Unida y Movimiento Ciudadano destruyen 
y quitan la propaganda del priísta con el consentimiento del munícipe. 

Hay más: el pasado domingo 9 de junio, a un acto del candidato del PRI-PVEM, Rafael 
Ramos Bautista, fue enviado un tráiler con publicidad del abanderado de Movimiento 

Ciudadano con el propósito de evitar la llegada de los seguidores priístas. Junto con la 
provocación, las personas que llevaban el vehículo retaron a golpes a los priístas, quienes les 
reclamaron por estacionarlo justo donde sería el acto de campaña de su abanderado. 

Afortunadamente, las cosas no pasaron a más y el tráiler fue colocado en otro lugar, aunque 
muy cerca del acto, en la plaza cívica. 

Ahí está ya una tarea para el Instituto Estatal Electoral (IEE). Después no podrán 
argumentar que no hubo aviso de este riesgo. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
La cerrazón de Marín hacia Gali (3 de 3) 
Tercera y última parte de esta historia de la relación entre Mario Marín y Antonio Gali, ambos 

personajes harto conocidos de los poblanos, más el primero que el segundo. Pues bien, ya 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 14 de Junio de 2013 

 
 

 41 

sentado en la silla de gobernador del Estado, el también Notario Público escuchó sólo una 
versión sobre el pre-sun-to fraude de 7 millones de pesos (más-menos) en contra de 

Cerámica Santa Julia: la versión de su propietario, Noé Peñaloza. 
De nada valieron los años de amistad y compromisos políticos que Tony Gali entregó al ya 
ungido gobernador poblano; de nada las peticiones de audiencia para aclarar el tema del 

pre-sun-to fraude o incumplimiento de promesas; de nada sirvieron las explicaciones que a 
través de un tercero Gali le hizo a Marín. De nada, de nada, de nada. 

La única voz que valió en ese febrero del 2005 y meses subsecuentes, fue la de Peñaloza. La 
única versión que el gobernador escuchó fue la del propietario de la fábrica de cerámica. A 
su amigo, patrocinador y aliado, ni la gracia de la duda le propinó. Nada, nada, nada. 

A su más fiel estilo, el ingrato Mario Marín Torres cerró las puertas de Casa Puebla; selló el 
acceso a Casa Aguayo; “apagó” sus oídos para lo más elemental entre amigos: escuchar la 

otra versión. Así, Antonio Gali Fayad fue condenado por la consciencia de Marín, por una sola 
versión, por su punto de vista, por sus pantalones pues. Sin escuchar al presunto inculpaldo. 
Lo enjuició y condenó en un tris. 

Gali fue el primer damnificado de la soberbia y arrogancia que distinguen al gobierno del 
famoso “góber precioso”. 

Dolido y decepcionado por la actitud de quien algún día se dijo su amigo, el hoy candidato de 
Puebla Unida a la alcaldía decidió tomar otro camino. Inquieto como es y apasionado de la 
política y el servicio público dio el brinco hacia la oposición con acercamientos con Rafael 

Moreno Valle, quien para ese entonces ya era candidato del PAN al Senado de la República. 
Gali Fayad decidió entonces hacer su presentación como un nuevo “calderonista”. Un sábado 

de campaña, organizó una cena en su casa y recibió al candidato del PAN a la Presidencia de 
la República Felipe Calderón Hinojosa. Cena, pase de charola, tragos, música y canciones 

sellaron su futuro en el morenovallismo. 
El Verdugo 
Todos en el “círculo rojo” nos enteramos del intento de extorsión del hoy candidato José 

Juan Espinoza hacia Dolores Parra Jiménez la alcaldesa de San Pedro Cholula. Todos oimos 
la grabación de la corrupta conversación, cortesía del señor gobernador. Ahora que se revive 

el tema dicen que es “guerra sucia”. El Verdugo dice: no ma… 
Gracias. 
http://e-consulta.com/columna/2013-06-13/la-cerraz%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-hacia-

gali-3-de-3 
 

(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
La Elección de Estado (Según Fernando Moreno Peña) 
No cabe duda que el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, sí sabe de lo que 

habla cuando habla de una “elección de Estado”. 
Y es que él mismo fue el general en jefe de la que tuvo lugar, en julio de 2003, en la entidad 

que gobernó: Colima. 
Véanse si no los tres tomos del Juicio de Revisión Constitucional(expedientes SUP-JRC-221, 
222, 223, 232, 233 y acumulados), que obran en poder del columnista, y que causó la 

anulación de aquellos célebres comicios, mediante sentencia dictada por los magistrados del 
TEPJF Eloy Fuentes Cerda, Alfonsina Berta Navarro Hidalgo y José Luis de la Peza. 

Hete aquí algunos párrafos, solo algunos, de la ilícita intervención del entonces mandatario 
estatal, el hoy delegado priísta en Puebla, en la elección para elegir nuevo gobernador de 
Colima: 
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“(Fernando Moreno Peña) alteró el principio de equidad en la contienda electoral, porque con 
su influjo o ascendencia quebrantó el principio constitucional de imparcialidad; las 

irregularidades en que incurrió (el gobernador) deben considerarse como graves y 
generalizadas. 
“(…) Están plenamente acreditadas las irregularidades que se centran en la indebida 

intervención del titular del poder Ejecutivo estatal en la elección del gobernador del estado 
de Colima, determinantes para el resultado de la elección respectiva. 

“Esta Sala Superior advierte que la gran mayoría de las acciones que (Fernando Moreno 
Peña) emprendió fueron con el objeto de beneficiar al candidato a gobernador postulado por 
el PRI y en detrimento de las candidaturas de los demás contendientes para ese mismo 

cargo, en particular los postulados por el PAN y PRD, siendo que las descalificaciones que 
emitió hacia estos, el uso de recursos públicos, las detenciones llevadas a cabo el día de la 

jornada electoral contra militantes de estos dos partidos y la difusión de obra pública, 
adminiculada con la recurrente declaración expresa del gobernador en el sentido de que la 
obra de su gobierno encontraría continuidad de resultar ganador el candidato en cuyo favor 

sistemáticamente se pronunció, influyeron determinantemente en el resultado de los 
comicios; de no haber tenido lugares tales irregularidades graves plenamente acreditadas, el 

ganador podría razonablemente haber sido otro”. 
Como concluyó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la participación de 
Moreno Peña en los comicios fue “significativa”, “intensa”, “incesante”, “deliberada” y 

“sistemática”. 
Por ejemplo, de acuerdo con los citados expedientes, “formuló indebidamente declaraciones 

que fueron difundidas en presa y televisión en contra de los candidatos del PAN y PRD”; 
“realizói ndebidamente una campaña de comunicación social en TV y periódicos sobre las 

acciones de su gobierno dentro de los 25 días anteriores a la jornada electoral”, “participó 
activamente en el cierre de campaña del candidato del PRI a gobernador”, y el día de la 
jornada electoral, “instaló retenes de la policía en todo Colima para impedir el flujo de 

votantes simpatizantes de los candidatos del PAN y PRD”. 
Por lo tanto, concluyen los magistrados Fuentes Cerda, Navarro Hidalgo y José Luis de la 

Peza, “se declara la nulidad de la elección de Gobernador del Estado de Colima” (sic). 
De ahí que resulte paradójico, por lo menos, que hoy, años después de su cochinero, 
Fernando Moreno Peña crea que tiene un solo gramo de autoridad moral y política para 

denunciar que enPuebla el gobernador Rafael Moreno Valle “no tiene una, sino las dos 
manos” metidas en los comicios. 

Si es así, es absolutamente condenable y las autoridades deben proceder con rigor, pero no 
es el delegado del CEN del PRI precisamente el más autorizado para señalarlo con su 
hipócritadedo flamígero. 

Adicto al show mediático, político dinosáurico que además se cree simpático y dueño de una 
memoria selectiva y acomodaticia sin igual, lo del colimense es cinismo. Cinismo franco, 

directo y puro. 
Ahí están los expedientes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para 
probarlo. 

Y sí, por supuesto: 
No cabe duda que el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, sí sabe de lo que 

habla cuando habla de una “elección de Estado”. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
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La mafufada de Fox 
Después de atascar a los mexicanos de coca cola, trasnacional a la sirvió como empleado, 

ahora Vicente Fox Quesada prende enriquecerse intoxicando a los niños, jóvenes y adultos. 
El asunto de la legalización o “regulación” del consumo de la mariguana no debería ser 
siquiera tema de debate porque hay asuntos de mayor relevancia, bienestar, calidad de vida 

y salud. 
Me avergüenzo de que existan compatriotas como el señor Vicente Fox, pero más me aterra 

aceptar como ciudadano, reportero y padre de familia referirme al guanajuatense como ex 
presidente de México. 
Médicos especialistas y la propia ciencia médica ha documentado los daños a la salud física y 

mental por el consumo de drogas, el gasto social que significa la atención a las adicciones y 
los perjuicios en el entorno laboral, académico y familiar de los adictos. 

El Doctor Luis Eugenio Todd, ex rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en el 
libro con el título “Adicción, enfermedades del Siglo XXI”, editado por la misma UANL, ilustra 
–difícil acceda a él el señor Fox porque no lee- de los graves daños a la salud mental y física 

por el consumo de mariguana, solo por hablar de la droga que le interesa a ese señor 
producir y comercializar. 

Frente al grave problema del tráfico de drogas y la violencia del crimen organizado ligado a 
esta actividad ilícita, agravado en el país, y particularmente en Puebla con el gravísimo caso 
del narcomenudeo, lo menos que podría esperar la sociedad una política de combate a esta 

actividad, así como programas preventivos y recursos públicos para atender las adicciones. 
Pero no ha ocurrido así, en los tres niveles de gobierno no existe un plan de combate frontal 

al narcomenudeo ni programas de prevención ni atención a las adicciones, principalmente de 
las llamadas drogas ilegales. 

Los programas ambulatorios del sistema DIF municipales son limitados y cercanos al fracaso, 
y las clínicas de rehabilitación privadas inaccesibles para miles de jóvenes –principalmente- 
que han perdido familias, estudios, empleos y se han dedicado a delinquir para comprar 

enervantes. 
Uno y otro reportaje aporta datos muy precisos de los productos adictivos de inicio como el 

cigarro y el alcohol, la entrada a menores de edad y jóvenes a la mariguana, y de ésta al 
consumo de todo un cóctel de drogas a las que acceden con solo estirar la mano. 
Frente a este desgarrador problema de salud pública y social, el señor Fox sale con su 

mafufada, propia de su mediocridad y miseria moral. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183440 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 
Tricolores lejos de recuperar San Andrés Cholula 

Cada tres años las dirigencias estatal y municipal del PRI en San Andrés Cholula tienen dos 
coincidencias: 1) Cometer el error de dividir a los grupos en ese lugar y 2) Beneficiar al PAN 

que está cerca de hilar su séptima administración de forma ininterrumpida, a menos de que 
el PT dé la sorpresa. 
San Andrés Cholula es el segundo municipio más importante de la zona metropolitana de 

Puebla, después de la capital. Pero en el PRI no tienen ni la mínima idea de lo que eso 
representa. 

Para no ir tan lejos, en la contienda del 2010 el tricolor lanzó como candidato a Luis Alberto 
Arriaga, a pesar de no ser originario de ese municipio, lo que le representó una derrota 
contundente, superado casi con el doble de votos por el entonces candidato panista. 
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En el 2013 va por el mismo camino. Esta vez designó como abanderado a alcalde a un 
oriundo de San Andrés, Gustavo Tello. Sólo que en la planilla cedió los primeros dos lugares 

de la planilla de regidores a personas que no tienen ni el mínimo rasgo de ser del municipio: 
José Charbel Estefan López (hijo de Jorge Estefan Chidiac, director de Bansefi) y Jaime 
Natale Uranga (primo del líder estatal del Partido Verde, Juan Carlos Natale). 

Esas posiciones pudieron ser para grupos priistas, pero en el tricolor prefirieron una 
desbandada de militantes al PSI y al PT. 

Así que perdiendo el PRI, uno de los dos sino es que ambos, Estefan o Natale, tendrán 
asegurado un lugar en el Cabildo sanandreseño. Esa situación les dará posibilidades a los dos 
jóvenes de seguir creciendo políticamente en este municipio, sin ninguna piedra en el 

camino, y los priistas de ese municipio seguirán rezagándose. 
Por cierto que los priistas sanandreseños son muy difíciles, si uno no queda como candidato 

le mete el pie al que sí queda para no ganar la elección. 
El panista Leoncio Paisano (candidato a edil de Puebla Unida) lleva una enorme ventaja y no 
necesariamente en las encuestas, sino por contar con toda la estructura de la administración 

municipal que incluso le permite colocar su propaganda en el corredor turístico a pesar de 
que está prohibido tras el nombramiento de pueblo mágico. 

El candidato del PT, Roberto Maxil, viene tomando fuerza. Está sumando a priistas y panistas 
inconformes con los procesos internos en sus partidos. De seguir así podría dar la sorpresa el 
próximo 7 de julio. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183441 
 

(Raymundo García García) 
Manuel Espino ¿paga factura en Puebla? 

Manuel Espino quien fuera presidente del CEN del PAN en el proceso electoral federal de 
2006, y que jugó un papel protagónico para que Felipe Calderón ganara la elección 
presidencial, también fue actor fundamental en las elecciones intermedias poblanas del año 

2007, mostró dos momentos durante las dos estrategias políticas y electorales; en la 
primera, se apostó por utilizar el Lydiagate, para ganarle al entonces gobernador poblano 

Mario Marín las elecciones federales, y en 2007 puso el mejor de los empeños y hasta lo 
declaró que el tema del “góber precioso” no sería herramienta de la lucha política para 
facilitar la recuperación del PRI. 

En el primer caso del 2006, por supuesto que dentro de la lógica del trabajo político del 
sistema mexicano, esperaba un excelente retribución de su trabajo como dirigente nacional 

panista; empero, el personalismo con rasgos autoritarios de Calderón unido al sentimiento 
restaurador del presidencialismo, no sólo alejaron a Espino del poder ejecutivo, sino que lo 
llevaron al terreno de la confrontación que finalmente terminó en un mea culpa plasmado en 

el libro “Volver a empezar”. Sin embargo, en Puebla el cinco de mayó había servido para que 
el presidente de la república institucionalizara su guerra en contra del crimen organizado, el 

país entrara en una etapa difícil en el campo de la legitimación, y por ende, las elecciones 
estatales poblanas intermedias de 2007 quedaron atrapadas por las negociaciones políticas. 
Si el PRI poblano se dejó arrasar en las elecciones presidenciales del 2006 por lo virulento 

del Lydiagate, porque no hacer lo contrario en las elecciones intermedias poblanas de 2007, 
creando las condiciones para facilitar la recuperación del PRI, bajar al PAN a 540 mil votos 

estatales, y sobre todo dejar que el Congreso local lo dominara el PRI actuando de manera 
preventiva, por si la SCJN más adelante emitiera una opinión adversa a Mario Marín. Más allá 
de la construcción de la elección intermedia, la dispersión del voto anti-PRI con las 

candidaturas de Roberto Ruiz Esparza por el PANAL y Gabriel Hinojosa por el PT, la decisión 
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de no utilizar el Lydiagate en la campaña, simple y sencillamente fue un aporte y pago de 
facturas políticas de Manuel Espino hacia Mario Marín entonces gobernador poblano. 

El PAN después expulsó a Espino y esto lo acercó hacia un pensamiento no democrático, 
sobre todo, con un discurso contrario al del fundador del PAN Manuel Gómez Morín, con 
tendencia hacia un totalitarismo del poder. En 2012 cuando se alió a la candidatura 

presidencial del PRI, descalificó el sistema nacional de partidos políticos y se pronunció por el 
unipartidismo a ultranza. Declaró que carecía de sentido luchar desde partidos que no 

alcanzarían el poder, con ello echó a tierra toda su anterior vida política panista. Mostraba un 
desencanto por la lucha democrática pluripartidista, Con esa visión se encaminó a 
descalificar la existencia plural de partidos políticos. 

Después de las elecciones presidenciales Manuel Espino no corrió con la misma suerte que la 
ex perredista Rosario Robles, quien alcanzó una importante secretaria de Estado; empero, 

ahora en plena elecciones intermedias lo miramos aquí en Puebla continuando un trabajo de 
oportunismo electoral, totalmente alejado de aquella vieja intención de reivindicar la 
sustancia del PAN bajo el lema de “volver a empezar”. En Puebla actúa abiertamente para el 

marinismo. Su aparición para hacer públicas demandas en contra del candidato de Puebla 
Unida, simplemente muestra que trabaja, está subordinado y paga facturas al marinismo. 

¿Será? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183439 
  

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
Busca Gali un debate a modo como último recurso para repuntar 

En 2010 los entonces candidatos opositores a la gubernatura del estado y la alcaldía de 
Pueblas, Rafael Moreno Valle Rosas y Eduardo Rivera Pérez, respectivamente, lograron 

acaparar el llamado voto switcher o verde, que se estima que es de unos 150 mil electores 
de la capital. Ahora, 3 años más tarde, el abanderado de la coalición Puebla Unida, Antonio 
Gali Fayad, pese a que es apoyado por las mismas fuerzas políticas, no ha logrado con éxito 

entrar en ese segmento de ciudadanos, siendo esa la razón por la cual le está apostando 
como último recurso a un debate que esté a modo. 

Al voto switcher por lo general pertenecen ciudadanos bien informados, críticos, que en su 
mayoría son antipriistas y antipanistas, y el grueso prefieren abstenerse de ir a las urnas, en 
lugar de apoyar a un partido. Sin embargo, hace tres años este sector se identificó con 

Rafael Moreno Valle por ser un personaje diferente a los panistas tradicionales y ser un 
opositor al entonces mandatario Mario Marín Torres. Ahora el grueso de esos mismos 

electores se sienten decepcionados del titular del Poder Ejecutivo. 
Y es que el gobierno de Moreno Valle Rosas no cumplió con las transformaciones políticas 
que se ofrecieron en la campaña de 2010, ni tampoco se frenaron los abusos que antes eran 

solamente característicos de gobiernos priistas. En ese sentido se ve a Antonio Gali como 
una prolongación del grupo en el poder que decepcionó las esperanzas de cambio que hubo 

en el proceso electoral de hace tres años.   
Ante esa circunstancia, Gali necesita urgentemente recuperar mucho de ese voto switcher 
ante el escenario de que habrá un resultado cerrado frente a su rival de la coalición PRI–

PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, quien ha logrado avanzar en simpatías entre ciudadanos de 
áreas populares y que pertenecen al segmento del llamado “voto verde”, pues estos últimos 

tienen una valoración positiva del segundo aspirante por provenir de dirigir una de las 
instituciones de educación superior más importante del país.  
Para lograr el cometido de intentar ganarle una franja de votos switcher al ex rector de la 

UAP, Enrique Agüera Ibáñez, se ha buscado que Gali acuda a un debate a modo y se ha 
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prestado a ese juego Actívate por Puebla, la cual surgió en 2010 como una agrupación crítica 
de los abusos del poder político en el estado y que ahora es una organización con tendencias 

filo–derechistas o filo panista. 
Actívate por Puebla a lo largo de los dos últimos años se ha venido mostrando como una 
organización que perdió su sentido crítico y se ha dedicado a ser una instancia que legitima 

al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, o que hace mutis ante los abusos que se cometen 
en el Poder Ejecutivo. 

Integrada esa organización en su mayoría por dirigentes empresariales que representan a un 
pequeño segmento de la población, pero que quieren abrogarse la facultad de querer 
representar a toda la sociedad civil, Actívate por Puebla emprendió una serie de demandas 

ciudadanas que planteó al actual gobierno y le exigió realizar, pero con el tiempo quedaron 
en el olvido. 

Un ejemplo de lo anterior es que Actívate por Puebla colocó una serie de rocas, en lugares 
públicos y muy visibles, como una manera de recordarle al gobierno y el Congreso local sus 
promesas de cambios en leyes y formas de ejecutar políticas públicas. En un principio esa 

estrategia funcionó, pero luego se olvidaron del tema, como es el caso de que la roca que se 
puso en el Atoyac para exigir su saneamiento, la cual quedó abandonada ahí sigue y nadie 

se ha preocupado por limpiar dicho río. 
Esa desviación de Actívate por Puebla ha quedado patentizada en este proceso electoral, ya 
que la organización se apoderó de la organización de un debate entre los candidatos a las 

alcaldía de Puebla, ya que de manera unilateral decidió la fecha, el lugar para el encuentro, 
el formato, el temario, las preguntas y hasta el moderador. Todo ello con la tendencia de 

favorecer al candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. 
El aspirante del PRI, Enrique Agüera, no se ha negado a debatir, sino solamente pide que 

sea un encuentro controlado por la autoridad electoral e intervengan otros organismos de la 
sociedad civil, como una manera de garantizar que no sea una trampa en su contra.  
En realidad lo que se quiere de parte de Gali y de Actívate por Puebla es abrir un espacio en 

el cual el aspirante panista  tenga la oportunidad de salir a golpear la imagen de su rival, 
junto con el apoyo de Miguel Ángel Cabellos López, el aspirante del PT, quien es un palero de 

la coalición Puebla Unida. 
Y de esa forma se busque posicionar a Gali entre una parte de los electores switcher, 
quienes siempre están atentos a las discusiones públicas. 

Gali supera en propaganda, en equipos de campaña, en dinero gastado, en espacios de 
medios de comunicación y entrega de regalos a Enrique Agüera. A esta condición de 

inequidad se debe de sumar el respaldo ilegal que recibe el abanderado panista de parte del 
gobierno del estado y que la autoridad electoral se muestra parcial para favorecer al 
candidato albiazul. 

Con todos esos apoyos, se tenía programado que Gali a estas alturas de la campaña 
electoral llevara más de 10 puntos de ventaja frente a Enrique Agüera. 

Como no lo ha logrado, el equipo de Gali ha recurrido a la guerra sucia contra el aspirante 
del PRI, y aun así los índices de intención del voto están empatados. 
Dicha circunstancia es la que hace pensar a Gali en un debate como la oportunidad de 

repuntar, luego de que fracasaron la mayor parte de sus estrategias de campaña. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/busca-gali-un-debate-a-modo-como-

ultimo-recurso-para-repuntar_id_25793.html 
 
(Editorial) 
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¿Y LOS IMPACTOS AMBIENTALES? 
Vecinos de Xochitlán de Vicente Suárez señalaron que la empresa Ingdeshidro comenzará los 

trabajos de construcción de una hidroeléctrica después del 7 de julio, cuando pasen las 
elecciones, pues ya ubicaron las 18 hectáreas que necesitan en las que talarán 90 por ciento 
de lo bosque de ese lugar para inundarlo, esto luego de la autorización que otorgó la 

Semarnat. 
Llama la atención que en muchas partes de la entidad aparezcan o se estén descubriendo 

proyectos de obra para construir pequeñas presas, como la que se pretende edificar en 
Xochitlán. No se puede dejar de desvincular ese tipo de proyectos con otros de mayor 
envergadura, como la apertura de minas a cielo abierto para la extracción de minerales 

preciosos. 
Siempre la información sobre estos proyectos se conoce de manera informal y no hay datos 

oficiales ni precisos sobre ellos. Pareciera que esas obras se encontraran en el ámbito de lo 
privado y que el gobierno asume que no debe compartir los planes de lo que quiere hacer, lo 
cual, por supuesto, es del todo equivocado. 

Todos estos proyectos se pretenden impulsar con grandes capitales extranjeros o nacionales. 
Así, las empresas locales quedan marginadas o de plano excluidas de los contratos en obras 

de relevancia y, por tanto, la derrama económica que el estado de Puebla necesita, no 
sucede. 
Se trata en todos los casos de proyectos que han sido cuestionados en diversas partes del 

mundo, debido al grave deterioro que provocan al medio ambiente las afectaciones nocivas 
para el tejido social y porque los empleos que generan son casi siempre muy mal 

remunerados o se encuentran bajo los nuevos regímenes laborales, que son a todas luces 
injustos, pues no hay prestaciones ni ningún tipo de seguridad social. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191y-los-impactos-
ambientales_id_25791.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
+ Agüera va 

+Total respaldo del CEN 
+ Tony Gali también es arropado 
Para atajar cualquier intento de descalificación, Enrique Agüera anunció ayer que sí irá al 

debate que propuso la organización Actívate por Puebla, misma que él presidió en sus 
orígenes, cuando surgió con los fines de generar acciones trascendentes desde la sociedad 

organizada. 
El candidato del PRI-PVEM no podía rehusarse a acudir al debate pues tiene el suficiente 
soporte para desempeñarse de manera exitosa en el encuentro, sin embargo, lo que desde 

el principio se ha cuestionado, es la dudosa participación de Actívate por Puebla, que con el 
tiempo se fue convirtiendo en un ala más del Partido Acción Nacional, respaldada por sus 

actuales dirigentes identificados no solo con las siglas del Blanquiazul, sino con algunos de 
sus candidatos. 
Sin embargo, la ausencia de Agüera en el citado debate traería críticas y descalificaciones 

ante su ausencia, sobre todo porque tiene propuesta y también es hábil en la exposición de 
sus ideas. Ahora lo que falta es garantizar que existan reglas claras y donde no se permitan 

las descalificaciones por ninguno de los caminos que pudieran dejar abiertos los 
organizadores.  
Ya lo veremos cuando el encuentro se dé.  
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En tanto, la presencia de Ivonne Ortega la secretaria General del CEN del PRI, estuvo en 
Puebla de nueva cuenta para respaldar a Enrique Agüera y sobre todo para insistir en la 

exigencia para que en el Instituto Electoral se garanticen reglas claras y sobre todo una 
actuación imparcial, luego de las lamentables declaraciones de su presidente Armando 
Guerrero Ramírez. 

En su visita para evaluar las campañas de sus candidatos, Ivonne Ortega también aprovechó 
para dejar en claro que su partido peleará hasta el último voto que les sea otorgado el 

próximo 7 de julio y para ello se encuentran ya listos con un grupo de abogados dispuestos 
ya para acudir a los tribunales en el momento que sea necesario.  
Quien también estuvo arropado ayer fue Tony Gali, el candidato de la mega coalición, quien 

durante la presentación de sus 18 compromisos, con la presencia de la Secretaria General 
del CEN del PAN, Cecilia Romero. 

El dato curioso fue que la Notaria pública que dio fe de estos compromisos fue la número 56, 
cuya titular es la esposa del controvertido Carlos Meza Viveros. 
CONFETI…Muy buena noticia ayer para los poblanos la llegada de 200 policías federales que 

se incorporan a la vigilancia de la ciudad capital…luego de las vacantes por no pasar las 
pruebas de confianza y los elementos que tuvieron que regresar a las filas del Estado, esta 

medida es como bocanada de oxígeno para frenar los ya constantes hechos delictivos que 
padecemos en la ciudad. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5569 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 INICIA AUDI CONSTRUCCIÓN DE NAVES: LEOBARDO SOTO 
Fructífera, larga y amena la charla-entrevista con el popular dirigente de la FTP-CTM, 

LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ. Destacó su franqueza para tratar los temas, durante las más 
de 2 horas que duró el encuentro. No elude los problemas, los enfrenta, va de frente. 
El tema fuerte, central diré, el relacionado a la conquista por parte del gobierno de RAFAEL 

MORENO VALLE ROSAS, para traer a Puebla la planta de automóviles AUDI que, desde 
luego, fue una lucha titánica.  

Hoy, precisamente, se inicia la contratacion de lo que en breve seran 10 mil trabajadores 
para las obras de construcción de las naves industriales por parte de la empresa alemana 
fabricante de la firma automovilística AUDI, asentada en el municipio de San José Chiapa, 

donde empezará el manejo de 700 millones de dólares de la empresa para invertirlos en los 
próximos dos años. Esta contratación beneficiara directamente a San Jose Chiapa, Lara 

Grajales, Nopalucan de la Granja, Acajete, Oriental, Libres, Soltepec, Ciudad Serdan, 
Acatzingo y otros municipios cercanos. 
Al informar sobre el inicio de la construcción de la primera nave industrial, el lider de la 

FTP=CTM, asegura que el titular de Recursos Humanos de AUDI, HORACIO GARMENDIA, le 
dio a conocer que fueron tres las empresas que ganaron la licitaciones para esta 

responsabilidad, siendo ALEMUS, CINSA y ENG=Construcciones.  
Ayer dio por concluida la primera etapa de la construcción de plataformas que se hizo sobre 
300 hectáreas y una cimentación de 6 metros de altura, lo que habla de la magnitud del 

trabajo realizado por trabajadores de la CTM y propicio el reconocimiento de los 
inversionistas germanos que expresan su beneplácito por la calidad de la obra desarrollada. 

La inversión del gobierno del estado en este sentido es por 2 mil 100 millones de pesos y 
tuvo en el pequeño municipio el ingreso de un parque vehicular de 1.200 camiones 
materialistas de construcción que utilizaron choferes y operadores de maquinaria 

especializada. 
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Reconoce SOTO MATÍNEZ, conflictos que se han dado y la forma en que a él le han rebotado 
y le han afectado, incluso ha tenido que informar en forma detallada a la dirigencia nacional 

de la CTM como camina este gran proyecto que en el futuro dará empleo directo e indirecto 
a 20 mil poblanos, pero al mismo tiempo aclara los orígenes que al conocerlos uno se 
encuentra con sorpresas y el disparo de proyectiles de todos calibres que lanza el fuego 

amigo. 
ELVIA SUÁREZ, DIPUTADA QUE A TONTASY LOCAS DESPOTRICÓ SIN CONOCER  

Respecto a lo anterior el líder cetemista no duda en señalar que sin ningún conocimiento de 
causa, la diputada ELVIA SUÁREZ, externa y hace públicas declaraciones, por lo que 
respetuosamente le pide se informe ya sea por medio de la Secretaria General de Gobierno o 

de la SECOTRADE, para que no se equivoque y pueda informar objetiva y verazmente. 
“Efectivamente, el paso del transporte pesado, causó daños a las calles de San José Chiapa, 

pero ya se da el permanente mantenimiento en el que participan empresa y autoridades. 
Pero además, a partir del inicio de la presente semana, se implementó un dispositivo de 
seguridad vial que es importantísimo, porque regula el movimiento vehicular e impide que el 

paso del transporte pesado se de por las céntricas calles de la población. 
En cuanto al hospital que se construye con una inversión de 42 millones de pesos, en tanto 

la construcción del Centro de Capacitación de la BUAP, será de vital importancia para la 
zona, como lo será en su momento la Unidad Habitacional que contará entre 3 y 5 mil casas 
y, la que seguramente se edificará en una bella área boscosa del municipio de Soltepec que 

albergará a las familias de los ejecutivos y funcionarios alemanes que vendrán a radicar a 
Puebla por sus responsabilidades laborales en la empresa automo9lvilístifa AUDI.  

Considera que la llegada a lo que será la nueva zona industrial de San José Chiapa, sera de 
entre 80 y 120 “parteras”, sobrenombre con el que se conoce a las empresas fabricantes de 

autopartes. La adquisicion de terrenos, segun el estándar actual es de 200 pesos metro 
cuadrado. 
EXPRESAN CONFIANZA PERO AUGURAN QUE EN SAN ANDRES GANARA PAN 

Sin perder el optimismo el originario de San Andres Cholula, GUSTAVO TELLO, asegura que 
en su peregrinar politico escucha de viva voz el apoyo de los habitantes del municipio que 

despues de 18 años de ejercicio del poder de los panistas ha llegado el momento de clamar 
por el cambio, porque corrupcion, abuso de autoridad, prepotencia y doble lenguaje, son 
signos que los caracterizan. 

“Los recursos por el pago de impuestos y servicios, se derrochan en la campaña del PAN; si 
se contabilizaran sus gastos, los topes de campaña quedarian milimétricamente reducidos 

comparados con lo que se ve. Esto lleva a los electores a expresar que “GUSTAVO es uno de 
los nuestros, pero el que va ganar es el de enfrente”, que se llama LEO PAISANO”. Lamenta 
el candidato del PRI=PVEM que el control politico del municipio solo este en poder de las 

familias Cuautle, Recaxco, Coyopotl, Paisano, Gregorio y Rojas, aunque pueden ser mas. 
“San Andres no es el pedazo que le corresponde a la zona de desarrollo Angelopolis, pues 

existe falta de servicios y obras en las 6 juntas auxiliares, en las 5 inspectorias; en el 
municipio habitan 120 mil personas de las cuales 72 mil componen el padron electoral”. En 
fin, dice el candidato ante su coordinador general de campaña que no todo lo que brilla es 

oro en el municipio. Da cuenta de la importancia y trascendencia de gobernar ahi porque 
dentro del ramo educativo San Adres cuenta en su territorio con universidades como la 

UDLAP, la Ibero, el TEC, la Anahuac, la UMAD, la del Valle de Mexico y el CLEU.  
ATLIXCO DIFICIL PERO NO IMPOSIBLE GANAR: ALVARO MORALES 
“No hablo mal de ninguno de los panistas que han tenido el poder como Galeazzi, Velasquez, 

Escobedo y Moran, porque en su paso hicieron lo suyo, pero ha llegado el momento que se 
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acabe su gloria, pues la verdad hay mucho por hacer y recomponer. Existe un alto cobro por 
el agua, encarecimiento del pago de servicios e impuestos y muchos problemas”, dice el 

candidato del PRI=PVEM, ALVARO MORALES.  
Atlixco, 9 juntas auxiliares y 110 mil habitantes, esperan ganar el próximo de 7 de julio las 
elecciones a presidente municipal y diputado local para dar paso a importantes obras de 

beneficio colectivo que se haran alli. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5567 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Breve historia de Ivonne Ortega, la ‘ex gobernadora Cochinita’ 

La verdadera y nada nueva cara del PRI nacional de César Camacho, es la que envió a 
Puebla para operar la elección. 

Me refiero a Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general del CEN del PRI, mejor conocida 
como la ‘gobernadora Cochinita’ hasta que concluyó su administración, y quien tuvo que 
venir por segunda ocasión a Puebla a prestarle un poco de testoterona a los priistas poblanos 

que solo tienen una mascota que ladra fuerte pero no muerde. 
Voy a enumerar varios puntos que la prensa yucateca dio a conocer durante el sexenio de 

esta señora que terminó convirtiendo su gabinete en algo así como su harem. 
1.- Su sobrino de 5 años de edad, Cornelio Aguilar Ortega, logró comprar 156 hectáreas 
durante la administración. 

2.- La priista aumentó la deuda de Yucatán a 8 mil millones de pesos, cuando recibió una 
deuda de solo 300 millones de pesos. 

3.- Permitió el enriquecimiento de sus funcionarios, quienes terminaron su sexenio con 
diversos inmuebles y propiedades que adquirieron durante la administración de la 

“Cochinita”. 
4.- Dejó a Yucatán en el 5to. lugar sumergido en la pobreza, de acuerdo a datos del Inegi. 
5.- Solapó la censura, represión y amenazas en contra de quienes no coincidían con su 

administración, tal es el caso del ex diputado Ismael Perazo, quien tuvo que soportar la ira 
de la entonces “Gobernadora Cochinita”. 

6.- Reprimió a estudiantes y ciudadanos en general que se manifestaban contra las acciones 
de su gobierno. 
7.- Se le acusa de la muerte de un empresario al que le debía 12 millones de pesos. 

8.- Se divorció del Dr. Carlos Cabrera Rivera por su clásica conducta liberal, y se presume 
que tuvo relaciones más que laborales con Rolando Zapata, ex secretario General de 

Gobierno. 
9.- Gastaba 423 mil pesos diarios tan solo en promover su imagen personal, aunque 
simulara un plan de austeridad. 

10.- Era espléndida con artistas, a quienes agasajaba con comilonas pagadas con recursos 
públicos. 

11.- Regaló 7 camionetas a igual número de diputados federales de su administración. 
12.- Jamás cumplió con sus supuestas obras emblemáticas de su administración como el 
Parque Científico; el Tren Rápido y el Museo de la Cultura Maya. 

13.- Con la Iniciativa Privada de Yucatán tenía una pelea a muerte. 
14.- En el 2006 perdió la elección a senadora pero logró entrar por representación de 

minoría y tres meses después renunció para buscar la gubernatura, la cual ganó, pero le 
quedó a deber a los yucatecos. 
15.- Para terminar, Ivonne Ortega es muy cercana a Caros Salinas de Gortari, el ex 

presidente de México en cuya administración fueron asesinados el candidato del PRI a la 
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Presidencia de la República Luis Donaldo Colosio y el ex secretario General del PRI José 
Francisco Ruiz Massieu. 

¿Esta es la nueva cara del PRI?. ¿Es la que vino a prometer apoyo a los medios de 
comunicación para que criticaran al gobierno de Moreno Valle?. ¿Es el tipo de políticos que 
merecen los poblanos? . 

A ver si la “ex gobernadora Cochinita” pasa la prueba en Puebla. 
Gali va por todo 

Los 18 compromisos que anunció el candidato de Puebla Unida, sirven para medir de qué 
tamaño sería la administración de Gali si trabaja en coordnación con el gobernador Moreno 
Valle.  

Me imagino a una Puebla diferente, con infraestructura más funcional y novedosa, así como 
servicios para más poblanos. 

Gali siempre ha estado con los pies en la tierra y adelantó que no será necesario judicializar 
la elección pues ganará de manera contundente. 
En el Centro de Convenciones, llegaron sus seguidores, a quienes prometió que trabajará 

con todo por Puebla. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(Angelopolitanas) 
El candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera, aceptó ya participar en el debate que 

organiza Actívate por Puebla, siempre y cuando le garanticen que habrá equidad en el 
encuentro, honestamente no parecía que fueran a dar el sí para el encuentro, incluso el 

coordinador de campaña del PRI-Verde, Jaime Alcántara insistió al Instituto Electoral del 
Estado (IEE), que sean ellos quienes organicen el debate, no sin antes decir que hay algo 

dentro del IEE que no termina por gustarle a 5 de Mayo, y sí aceptaron, pero pusieron una 
condicionante, otra, que la fecha, formato y moderador sean consensuados por las 
coaliciones y el PT. Como sea tómelo en cuenta, el 18 de junio podríamos ver por lo menos 

un debate. 
Ayer el gobierno capitalino recibió el reconocimiento de la agencia de calificación crediticia 

Fitch Raiting, por la significativa recaudación de impuesto predial que obtuvo durante 2012, 
lo que permitirá a partir de este año recibir hasta 20 por ciento más recursos del ramo 28. 
No es la única noticia buena que recibió ayer el presidente municipal Eduardo Rivera, 

también puede considerarse afortunado porque los poblanos, aunque no le pusieron 10 de 
calificación, tampoco reprobó; sacó un 6.7 en una encuesta realizada por las firmas Strategia 

y Moller, en una escala del 0 al 10.  
Al que tampoco le fue mal fue al gobernador Rafael Moreno Valle, quien salió mejor 
posicionado entre los poblanos en relación al trabajo que está realizando, pues sacó una 

calificación de 7 puntos. El ejercicio se aplicó a mil 200 personas del 6 al 8 de junio pasado 
en la capital del estado, con un margen de error de más menos 2.8 por ciento y grado de 

confiabilidad del 95 por ciento. 
 La representante de los habitantes inconformes por la pavimentación incompleta de la 
avenida La Libertad en Santo Tomás Chiautla, Isabel Vieyra, acusó al presidente auxiliar de 

dicha junta, Juan Flores, de pedirles dinero para que se termine la pavimentación, una total 
falta a la legalidad pues el problema en principio es que un particular no quiere donar el 

predio faltante, por eso la ocurrencia de Juan Flores de que junten dinero para comprar al 
particular y así pavimentar, algo que Felipe Velázquez, secretario de Desarrollo Urbano y 
Obra Pública, reprobó por completo pues no pueden pedirle dinero para cumplir con la obra, 

¡vaya ocurrencias! 
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Ayer los priistas mostraron unidad con la visita de la secretaria general del PRI, Ivonne 
Ortega, a la ciudad de Puebla, quien acompañó al candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique 

Agüera, y respaldó las quejas por irregularidades que han acusado en diversos órdenes. 
Ortega aseguró que en Puebla se llegará “hasta las últimas instancias” si se perciben 
irregularidades en las votaciones del primer domingo de julio. 

El gobernador Rafael Moreno Valle envió una iniciativa al Congreso local para reformar el 
artículo 254 del Código Penal y Social en el estado, con ello se logrará que si hay indicios de 

que las prendas que reciben las casas de empeño son irregulares, el Ministerio Público 
intervendría haciendo una verificación, peritaje y aseguramiento del material, hasta una 
investigación, por aquello de que los asaltantes siempre van a casas de empeño a recibir 

dinero por lo robado. 
http://www.ngpuebla.com/node/57550#.UbsJ5NLTxJE 
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